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ДНЕВНИК СЕВА
В хозяйствах области за

вершается сев зерновых. По 
оперативным данным обл- 
сельхозуправления, на 27 
мая ими занято 298,7 тыся
чи гектаров — план выпол
нен на 91,5 процента. Наи
большая площадь — 68 ты
сяч гектаров — засеяна в Ко- 
жевниковском районе. План 
сева яровых зерновых ко- 
жевниковцы выполнили на 
100,8 процента. Несколько 
больше, нежели предусмат
ривалось планом, посеяно в 
Первомайском и Зырянском

районах. Выполнили свой 
план и верхнекетцы. Свыше 
девяти десятых площади, 
предназначенной под яро
вые зерновые, засеяли в Ше- 
гарском, Чаинском, Бакчар- 
ском и Асиновском районах.

Отстают от своих соседей 
земледельцы пригородного 
Томского района — им пред
стоит засеять еще около 
двадцати процентов пла
новой площади. Затянули ве
сенние полевые работы в Па- 
рабельском районе, где план

сева зерновых выполнен 
всего на 43,6 процента. Не 
на высоте организация труда 
механизаторов Тегульдетско- 
го района, также недопусти
мо растянувших сроки поле
вых работ,

В эти дни все больше сил 
в колхозах и совхозах пере
ключается на сев кукурузы. 
Идет посадка картофеля. 
Как сообщили из областного 
управления сельского хозяй
ства, картофель посажен на 
1,7 тысячи гектаров (29,4 
процента плановой площа
ди). Из них 1,5 тысячи гек
таров приходятся на долю 
пригородного Томского рай
она.

ТЕХНИКУ — НА ЛИНЕЙКУ ГОТОВНОСТИ
Чумакаевское отделение 

совхоза «Сибирь» одним из 
первых в Бакчарском рай
оне закончило сев зерновых. 
С 19 мая, не теряя ни дня, 
механизаторы Н. Першин, 
К. Собянин и П. Першин 
переключились на ремонт

почвообрабатывающего и по
севного инвентаря. Через 
несколько дней к ним под
ключилось еще три челове
ка. Каждый механизатор ре
монтирует и готовит к бу
дущей весне агрегаты, на 
которых работал нынче и 
будет работать впредь.

По графику весь ремонт 
должен быть закончен за де
сять дней.

п. ДОЛГОВ, 
управляющий Чумакаев- 
ским отделением совхоза 

«Сибирь» Бакчарского 
района.

КАРТОФЕЛЬ,
НА ОЧЕРЕДИ -  КУКУРУЗА
Механизаторы Молчанов- шим корреспондентом пер-

ского района закончи- дтТаЛь г> райко'__ ма партии М. И. Ромашов,
ли сев зерновых. Об этом в районе продолжается сев 
сообщил в беседе с на- льна И однолетних трав. Эти

культуры размещены соот
ветственно на половине и 
трети площадей, отведенных 
под посев. Идет посадка кар
тофеля. Прошедший силь
ный дождь помешал кукуру
зоводам начать сев. У них 
все готово, чтобы посеять 
силосную культуру в лучшие, 
агротехнические сроки.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

Пора «второго хлеба»
У картофелеводов Том

ского района горячая пора: 
предстоит посадить около 
2.600 гектаров картофеля. 
Эта трудоемкая работа нын
че повсеместно механизиро
вана. Посадку ведут карто
фелесажалками, семена под
возят и загружают специаль
ные машины. Только на сор
тировке семенного материа
ла требуется ручной труд.

На первом месте по тем
пам посадки идут картофе
леводы совхоза имени 
50-летия СССР — посажено 
более 220 из 430 гектаров. 
Около половины картофель
ного поля посажено в совхо
зе «Тахтамышевский». Бо
лее 40 процентов — в сов
хозе «Корниловский».

В Воронинском отделении 
совхоза «Корниловский» от
личилось звено С. X. Дов- 
летгареева. Хорошо рабо
тают отец и сын Егор1 Ива
нович и Александр Дома- 
невские.

По-ударному трудятся 
картофелеводы совхоза
«Томь» овощеводческой 
фирмы «Томич». Механиза
торы И. Д. Торопов, П. Г. 
Клеущатов, В. М. Ускин пе
ревыполняют норму в 2 ра
за. При дневном задании 
9 гектаров они высаживают 
картофель на площади 18— 
20 гектаров. Картофелеводы 
совхоза полны решимости 
при благоприятных погод
ных условиях закончить по
садку картофеля к 1 июня.

Медленно ведутся работы 
в совхозах «Заря» и «Ок
тябрь», где картофель поса
жен едва на трети площади.

Однако механизаторы 
пригородного района ставят 
цель закончить посадку кар
тофеля не позднее 5 июня. 
Ерли потребуется, передо
вые хозяйства придут на по
мощь отстающим.

Т. ПРОЦЮК.
Томский район.

СОЗДАТЬ УСЛОВИЯ КАЖДОМУ
В ответ
на Обращение ЦК

Коллектив Томского локо
мотивного депо — один из 
передовых в Ленинском рай
оне. Локомотивщики сегодня 
по производительности тру
да вышли на уровень, за
планированный на декабрь 
1975 года. Бригады маши
нистов и ремонтных слеса
рей трудятся не только с 
большой отдачей, но и эко
номично.

— Наш экипаж сэкономит 
ко дню выборов не меньше 
двух тонн дизельного топли
ва, — сказал машинист 
тепловоза В. В. Курочкин. 
— Обращаюсь ко всем ма
шинистам с призывом ра
ботать в предвыборные дни 
с большой ответственностью.

Он Призвал отдать свои 
голоса за кандидатов в депу
таты Верховного Совета 
СССР, встретить выборы 
хорошими трудовыми ре
зультатами.

Сдесарь-ремонтник П. Д. 
Голубев предложил выпу
скать тепловозы из ремонта 
только со специальной пу
тевкой, гарантирующей вы
сокое качество проведенных 
работ.

В ответ на Обращение 
ЦК КПСС коллектив депо 
обязался выполнить полуго
довой план к 16 июня, сэко
номить 90 тонн дизельного 
топлива и 35 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии.

. В эти дни в агитпунктах, 
на предприятиях и по месту 
жительства тружеников 
Александровского района 
идет изучение предвыборно
го Обращения ЦК КПСС ко 
всем избирателям, гражда
нам СССР. Северяне выра
жают решимость ударным 
трудом, досрочным выпол
нением планов и социалисти
ческих обязательств, новыми 
свершениями встретить день 
выборов в высший 'орган го
сударственной власти стра
ны.

Проведение выборов в са
мом северном районе обла
сти, в том числе и в поселке 
нефтяников Стрежевом, име
ет свои особенности. Еще 
недавно малообжитая таеж
ная окраина за последние 
годы стала краем развитой 
нефтедобывающей промыш
ленности, огромной строи
тельной площадкой. Сегодня 
здесь живут, осваивают при
родные богатства, развива
ют животноводство, обуст
раивают северную землю 
нефтяники и буровики, стро
ители и геологи, животново
ды, рыбаки и представители 
многих других профессий. 
Многие из них в день выбо
ров ,будут нести вахту на 
промысле и буровых, на 
трассе нефтепровода и реч
ных просторах труженицы 
Оби. Люди будут там, 
где ни на минуту не прекра

щается производственный 
процесс.

Как будут голосовать из
биратели, занятые 16 июня 
на своих рабочих местах?

Вот что рассказала об 
этом секретарь исполкома 
Александровского районного 
Совета депутатов трудящих
ся Валентина Ивановна Чи
жова.

— Учитывая специфику 
нашего района, — сказала 
В. И. Чижова, — мы разра
ботали схему обслуживания 
всех избирателей, в том чис
ле и тех, кто в этот день бу
дет нести трудовую вахту. 
Там каждый на своем рабо
чем месте и будет голосо
вать. К нефтеразведчикам и 
геологам Александровской 
экспедиции, на буровые, к 
нефтяникам на промысел 
полетят вертолеты с члена
ми избирательной комиссии 
и с урнами для голосова
ния.

С началом навигации 
днем и ночью идет работа в 
портах и на причалах. И в 
день выборов по территории 
Александровского района — 
по Оби и ее притокам будут 
проходить грузовые и пасса
жирские суда, будут рабо
тать краны на разгрузке по
ступающих на север строи
тельных материалов, обору
дования, товаров и продук
тов для населения. Для реч
ников и пассажиров, кото
рые окажутся в этот день в

пути, также создаются все 
условия для того, чтобы 
они смогли выполнить свой 
гражданский долг. С этой 
целью оборудована специ
альная служба — плавучий 
агитпункт, выделены катера, 
на них члены избиратель
ной комиссии объедут все 
населенные пункты, распо
ложенные вдали от избира
тельных участков. А пасса
жиры проголосуют непосред
ственно на своих теплохо
дах. На пути их следования 
от пристани Октябрьской до 
Новоникольска к ним прибу
дут члены избирательной 
комиссии с урнами и бюлле
тенями для голосования.

На территории района 
есть еще два лесопункта — 
Северный и Октябрьский — 
Каргасокского района. Там 
ж^вут и трудятся лесозаго
товители. К ним также вый
дет катер с членами изби
рательной комиссии.

Но, пожалуй, раньше всех 
проголосуют рыбаки. Еще 
накануне они все будут до
ставлены в райцентр Алек
сандровское, а после голосо
вания их отвезут снова в 
бригады и звенья на обские 
плесы и стрежпески.

Четыре вертолета МИ-4 
и катера будут обслуживать 
в день выборов нефтяников, 
геологов, буровиков, подвод
ников и животноводов рай
она.

— В Стрежевом со

стоится специальное засе
дание исполкома Стрежев- 
ского поселкового Совета, 
— сказал его председатель 
Михаил Григорьевич Рябу
ха. — Здесь мы еще раз 
заслушаем информацию 
председателей избиратель
ных комиссий, проверим вы
полнение намеченных меро
приятий, готовность всей вы
борной документации.

— Сейчас, — добавляет к 
этому секретарь Стрежев- 
ского поссовета Валентина 
Емельяновна Довгополая, — 
работа по подготовке к вы
борам вступила в новый от
ветственный этап. Началась 
агитация за кандидатов в 
депутаты Верховного Совета 
СССР. Агитаторы и дове
ренные лица рассказывают о 
жизни и трудовой деятель
ности тех, чьи имена выдви
нуты кандидатами. Полно
стью готовы списки избира
телей. s

Около 9 тысяч стрежев- 
чан будут, голосовать нынче 
за кандидатов в депутаты 
высшего органа государст
венной власти страны. Чле
ны участковых комиссий 
взяли под контроль как про
верку списков, так и подго
товку избирательных участ
ков. В поселке Стрежевом 
их 5, а всего по Стрежевско- 
му поссовету — 8. Распо
ложены они в самых удоб
ных и просторных зданиях. 
Все участки будут телефони
зированы, оборудованы всем 
необходимым, обеспечены 
транспортом. Подготовка к 
выборам в районе идет пол
ным ходом.

Т. ЮРЬЕВА.

В обкоме К П С С
Бюро обкома КПСС обсудило вопрос о руководст

ве Томского райкома КПСС массовыми рейдами под 
девизом «Прогулам, простоям, низкому качеству, 
бесхозяйственности — прочный заслон!».

ния партийного контроля 
штабы по руководству мас
совыми рейдами были созда
ны лишь в марте-апреле те
кущего года, к участию в 
рейдах слабо привлекаются 
передовики производства, 
рабочие и сельские коррес
понденты, депутаты местных 
Советов, инженерно-техниче
ские работники и специали
сты, активисты «Комсомоль
ского прожектора». По мате
риалам многих рейдов не 
принимаются действенные 
меры по устранению вскры
тых недостатков.

Низка роль в организации 
массовых рейдов стенной пе
чати. Публикуемые на стра
ницах газеты «Правда Ильи
ча» материалы рейдов зача
стую страдают односторон
ностью: в них вскрываются 
лишь недостатки в организа
ции труда, а положительный 
опыт производственных кол
лективов, добивающихся хо
роших результатов в борьбе 
за повышение эффективно
сти производства, против 
бесхозяйственности, наруше
ний трудовой дисциплины, 
не раскрываются. Низка дей
ственность многих публикуе
мых материалов. Райком 
КПСС не предъявляет долж
ной требовательности к руко
водителям, не принимающим 
действенных мер по критиче
ским выступлениям печати. 

Все это приводит к тому, 
что нередко рейды проходят 
формально, не являются дей
ствительно массовыми,
вследствие чего недостаточ
но помогают укреплению 
трудовой дисциплины, соз
данию обстановки всеобщего 
осуждения пьяниц, бракоде
лов, прогульщиков. В ре
зультате за четыре минув
ших месяца по сравнению с  
соответствующим периодом; 
1973 года в районе не сокра
тились потери рабочего вре
мени, а в некоторых коллек
тивах они даже возросли. 
Общественный смотр в рай
оне еще не оказал заметного 
влияния на дальнейшую ин
тенсификацию сельскохозяй
ственного производства, на 
своевременное и высококаче
ственное проведение поле
вых работ, лучшее исполь
зование земли, техники, ма
териальных и трудовых ре
сурсов, повышение продук
тивности животноводства.

Бюро обкома КПСС обяза
ло Томский райком КПСС 
устранить недостатки в ра
боте партийных, советских, 
хозяйственных организаций 
по выполнению постановле
ния секретариата обкома 
КПСС «О проведении массо
вых рейдов под девизом 
«Прогулам, простоям, низко
му качеству, бесхозяйствен
ности — прочный заслон!».

Райкому КПСС, райис
полкому, партийным, проф
союзным, комсомольским 

организациям, сельским и 
поселковым Советам, хозяй
ственным органам предложе
но улучшить руководство об
щественным смотром, осу
ществить необходимые меры 
по вовлечению в него широ
кого круга передовиков про
изводства, руководящих и 
инженерно-технических ра
ботников, специалистов, де
путатов местных Советов, 
комсомольских и профсоюз-

В принятом постановле
нии отмечается, что Томский 
райком КПСС, партийные, 
профсоюзные, комсомоль
ские организации района 
провели определенную рабо
ту по выполнению поста
новления секретариата обко
ма КПСС от 28 декабря 
1973 года «О проведении 
массовых рейдов под деви
зом «Прогулам, простоям, 
низкому качеству, бесхозяй
ственности •— прочный за
слон!». На предприятиях и в 
совхозах района для органи
зации рейдов печати, народ
ных контролеров и предста
вителей общественности соз
дано 30 штабов. Вопросы 
усиления руководства обще
ственным смотром рассмот
рены на бюро райкома 
КПСС, на собраниях многих 
партийных организаций. Рай
ком КПСС организовал ин
структирование руководите
лей штабов, обмен опытом 
их работы. Положительный 
опыт руководства общест
венным смотром накопили 
партийные организации Са- 
мусьского судоремонтно-су
достроительного завода, сов
хозов имени 50-летия СССР, 
«Сибиряк», «Корнилов
ский», «Поросинский», опыт
но-производственного хозяй
ства имени Б. Н. Сидорен
ко. Проведенные в этих кол
лективах массовые рейды 
способствовали выявлению 
неиспользованных резервов 
производства, повышению 
активности трудящихся в 
борьбе за досрочное выпол
нение народнохозяйственных 
планов и социалистических 
обязательств. укрепление 
трудовой дисциплины.

Активное участие в орга
низации общественного смот
ра принимают районная газе
та «Правда Ильича» и рай
онный комитет народного 
контроля. Регулярно прово
дятся совместные рейды 
журналистов, рабочих, сель
ских корреспондентов и на
родных контролеров.

Вместе с тем в руководст
ве массовыми рейдами печа
ти, народных контролеров и 
представителей обществен
ности имеются серьезные 
недостатки. Многие первич
ные партийные организации 
и хозяйственные органы не
дооценивают их роль в мо
билизации трудящихся на 
борьбу за наиболее полное 
использование трудовых и 
материально-технических ре
сурсов, всех резервов произ
водства, слабо опираются на 
силу общественности в борь
бе за укрепление государст
венной и трудовой дисципли
ны, против бесхозяйственно
сти и расточительства. Так, 
созданный в январе этого 
года в совхозе «Кандинский» 
штаб по руководству обще
ственным смотром бездейст
вует, Неудовлетворительно 
руководят общественным 
смотром партийные органи
зации Томской фабрики ва
ляной обуви, Моряковского 
судоремонтно-судостроитель
ного завода, совхозов «Тах
тамышевский», «Красное 
знамя», «Октябрь», «Заря», 
Лоскутовского отделения 
«Сельхозтехники», Моряков
ского стеклозавода и некото
рые другие. Из-за ослабле-

ных активистов, народных 
контролеров, рабочих и сель
ских корреспондентов.

Всю работу ро организа
ции массовых рейдов, обще
ственного смотра направить 
на мобилизацию производст
венных коллективов на повы
шение эффективности обще
ственного производства, ус
пешное выполнение государ
ственных планов и обяза
тельств определяющего го
да пятилетки, экономию и 
бережливость, на воспитание 
у каждого труженика добро
совестного отношения к по
рученному делу, высокой 
сознательной дисциплины, 
на создание в трудовых кол
лективах атмосферы товари
щеской взаимопомощи, взы
скательности, ответственно
сти.

Райком КПСС обязан раз
работать меры по повыше
нию роли профсоюзных, ком
сомольских организаций, 
групп народного контроля в 
организации общественного 
смотра. Широко использо
вать для устранения вскры
тых в ходе рейдов недостат
ков постоянно действующие 
производственные совеща
ния, а также общие рабочие 
собрания, товарищеские су
ды. Решительно пресекать 
любые попытки зажима кри
тики и замалчивания крити
ческих выступлений печати.

Райкому КПСС, первич
ным парторганизациям пред
ложено повысить роль в ор
ганизации массовых рейдов 
стенной печати и местного 
радиовещания. Системати
чески анализировать их дея
тельность в этом направле
нии, обобщая и распростра
няя лучший опыт. Обеспе
чить обязательное обсужде
ние опубликованных резуль
татов массовых рейдов в 
каждом производственном 
коллективе. Повысить ответ
ственность руководителей 
за выполнение критических 
замечаний и предложений, 
высказанных в печати и на 
рабочих собраниях при об
суждении материалов рейдо
вых бригад.

Редакции газеты «Правда 
Ильича» рекомендовано в 
материалах рейдовых бригад 
шире освещать опыт трудо
вых коллективов, добиваю
щихся высоких результатов 
в массовом походе против 
недисциплинирова н н о с т и, 
бесхозяйственности и расто
чительства, за повышение 
качества продукции, эконо
мию рабочего времени. Чаще 
практиковать совместные 
рейды районной и стенной 
печати, народных контроле
ров, депутатов местных Со
ветов, активистов «Комсо
мольского прожектора», до
биваясь полного устранения 
вскрытых недостатков. Орга
низовать на страницах рай- 
бнной газеты заочную школу 
редакторов, рабселькоров и 
членов редколлегий стенной 
печати.

Областным газетам «Крас
ное знамя» и «Молодой ле
нинец», комитету по телеви
дению и радиовещанию * 
предложено широко пропа
гандировать лучший опыт 
проведения в районах обла
сти массовых рейдов, на
правленных на дальнейшее 
укрепление трудовой дисцип
лины, повышение эффектив
ности промышленного и 
сельскохозяйственного про
изводства, досрочное выпол
нение заданий девятой пяти
летки.

ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

У Д А Р Н Ы Е  Д Н И  В А Х Т Ы

.•ЧЧППИЧИЧ1П1''-.

В этом году лайские лесо
заготовители уделяют вахто
вому способу лесозаготовок 
большое внимание. Своевре
менно началась подготовка к 
выезду в тайгу. На вахтовом 
поселке сейчас имеется все 
необходимое для нормальной 
жизни и отдыха лесорубов: 
столовая, красный уголок, 
баня, ледник, жилые домики 
и т. д. В начале мая коллек
тив, возглавляемый масте
ром Г. М. Куликовым, вы
ехал на вахтовый участок, 
расположенный на берегу та
ежной реки Сайги. Подведе
ны первые итоги. Укрупнен
ная бригада И. И. Козлова 
за 7 дней заготовила 3.339 
кубометров при месячном 
плане 2 тысячи. Бригада в 
последние дни заготавливает

до 600 кубометров за день 
при плане 279, то есть пере
выполняет задание в 2 и бо
лее раза. За счет чего дости
гается столь высокая выра
ботка? Во-первых, за счет 
сочетания таких прогрессив
ных форм, как укрупненная 
бригада и вахтовый метод 
лесозаготовок. Бригада ра
ботает на базе трех тракто
ров. До минимума сведены 
внутрисменные простои лю
дей и техники, полностью ис
пользуется световое время.

Многое зависит и от опы
та и умения самих лесозаго
товителей. На вахтовый уча
сток в этом году посланы 
наиболее трудолюбивые и 
работоспособные люди.
Бригаду возглавил комму
нист И. И. Козлов, депутат 
областного Совета, один из 
опытнейших вальщиков в 
районе. Его напарник Сер
гей Касека также в совер
шенстве владеет своей про
фессией, умеет работать бы

стро и при этом четко соблю
дать технологию лесоразра
боток. Техникой руководят 
механизаторы Николай Оже- 
ред и Анатолий Гаврилащен- 
ко. Это опытные механиза-х 
торы, хотя и молодые, хоро
шо знают свою технику, от
личаются трудолюбием.

Сейчас лесозаготовители 
готовят свои трудовые по
дарки ко дню выборов в 
Верховный Совет СССР. 
Коллектив вахтового участ
ка намерен встретить его с 
хорошими результатами. Во 
время одного из последних 
сеансов радиосвязи руково
дитель участка мастер Г. М. 
Куликов сказал:

— Наш коллектив загото
вит и стрелюет не менее 6 
тысяч кубометров древесины 
за месяц, досрочно выполнит 
месячное задание. Это будет 
нашим первым подарком 
дню выборов в Верховный 
Совет СССР.

Н. ПИНЧУК.

П О Ч Е Т Н О Е  З В А Н И Е
За заслуги в укреплении 

социалистической законно
сти Президиум Верховного

Совета РСФСР присвоил 
почетное звание заслужен
ного юриста РСФСР глав-

НАГРАДЫ ВДНХ
В минувшем году Том

ский научно- исследователь
ский институт вакцин и сы
вороток экспонировал на 
Всесоюзной выставке дости
жений народного хозяйства 
ряд созданных в Томске бак
териологических- препаратов. 
Два из них были высоко оце
нены медицинской общест

венностью. Это листерий- 
ный аНтиген, использующий
ся для диагностики опасной 
инфекции — листериоза, и 
диагностикум для так назы
ваемой реакции связывания 
комплимента вируса лимфе- 
цитарного хореоменингита.

За создание этих препара
тов институт удостоен дипло
ма ВДНХ второй степени. 
Семеро сотрудников награж
дены медалями ВДНХ. Се
ребряные медали получили 
старший научный сотруд
ник Л. Е. Подоплекина и 
кандидат биологических на
ук Г. Н. Унгер, бронзовые— 
профессор О. А. Васильева и 
лаборанты Л. П. Мало, Н. Б. 
Безносова, Н. И. Екимова и 
Л. А. Захарова.

В этом году институт
S

представил на ВДНХ - еще 
ряд препаратов. Девять пре
паратов представлено на от
крывшуюся в Москве 
международную выставку 
«Здравоохранение-74».

Ю. ВАСИЛЬЕВ.

НА СТРОЙКЕ 
ШИРОКОФОРМАТНОГО

Это современное здание 
сооружается в областном 
центре недалеко от остановки 
троллейбуса «Ул. Дальне
ключевская». В новом кино
театре томичи смогут смот
реть фильмы на широкофор
матном экране. На днях в 
будущем кинотеатре нача
лись отделочные работы. 
Коллективы бригад А. М. Ки

селева и П. Г. Вайсбека из 
управления «Отделстрой» 
треста «Томскжилстрой» обя
зались в срок завершить от
делочные работы.

В. ПЕТРОВ.

САЙГА -  БЕЛЫЙ ЯР
В Томском отделении ин

ститута «Энергосетьпроект» 
начаты изыскательские ра
боты длц проектирования ли
нии ЛЭП-110. Она протянет
ся от Сайги до Белого Яра. 
Линия предназначена для 
снабжения электроэнергией 
объектов лесного хозяйства, 
жилых поселков.

Изыскания ведет экспеди
ция под руководством Н. Р. 
Чепурненко.

Ю. ФЕДОРОВ.

НОВАЯ БАЗА ОТДЫХА
На берегу Оби вблизи се

ла Киреевского в живописной 
местности строится база от
дыха ТИАСУРа. Уже готовы 
столовая и кухня, два дома 
для обслуживающего персо
нала, хозяйственные по
стройки, радиоузел, силовая 
подстанция. К концу июня 
должны быть сданы 17 лет
них домиков для отдыхаю
щих. База рассчитана на 200 
человек. К услугам тех, кто 
сюда приедет, спортивные 
сооружения: футбольные, во
лейбольные и городошные 
площадки.

Этим летом база примет

первых отдыхающих — пре
подавателей и сотрудников 
института.

И. ФЕДОРОВА.

ВАХТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
t

Молодые рабочие завода 
«Сибэлектромотор» продол
жают вахту трудовой добле
сти в честь 50-летия присво
ения комсомолу имени В. И. 
Ленина. Вахта продлится 50 
дней. Каждую декаду участ
ники вахты посвящают одно
му из этапов жизни комсомо
ла. Закончилась первая де
када, посвященная комсо
мольцам двадцатых годов. 
Комитет ВЛКСМ завода оп
ределил победителей этой 
декады. Лучшими признаны: 
обмотчица Н. Изотова (цех

№ 6), намотчица Н. Смоко- 
тина (цех № 5), изолировщи
ца Г. Иглакова (цех № 5), 
формовщик В. Мезенцев 
(цех № 7), станочник 
Д. Мельников (цех № 1), 
штамповщица Л. Синицкая 
(цех Лг» 8). В соревновании 
среди комсомольско-моло
дежных бригад победила 
бригада Н. Изотовой (цех 
№ 6).

Вахта продолжается.
Н. САГАН.

КНИГА О НЕБЕ
В издательстве Томского 

университета вышел в свет 
сборник «Астрономия и гео
дезия». В него включены 
новые работы томских уче
ных, посвященные небесной

ному арбитру государствен
ного арбитража при испол
нительном комитете Томско
го областного Совета депу
татов трудящихся Погонцу 
Павлу Ивановичу.

механике и космофизике. В 
материалах книги рассматри
ваются проблемы аналитиче
ских методов небесной меха
ники, улучшения орбит и ис
следования движения малых 
тел Солнечной системы, а 
также характеристика мезо- 
сферных облаков.

Сборник вышел под редак
цией Т. В. Бурдовицыной.

О. ДОЖДЕВА.

ИНФОРМАЦИЯ

I
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Если попытаться пешком 
обойти все строящиеся объ
екты Томской птицефабри
ки, то не хватит я дня. Де
сятки птичников уже под 
крышей. Между ними про
кладываются инженерные 
коммуникации и дороги. По 
теплотрассам идет тепло от 
недавно запущенной мощной 
котельной. Заканчивается от
делка трехэтажного управ
ленческого здания птице
фабрики. Заселены первые 
жилые многоквартирные до
ма в городке птицеводов. 
Два года назад здесь, в рай
оне поселка Малиновка, не 
было ничего. Строители 
♦ Химстроя» стремятся в 
кратчайшие сроки закончить 
сооружение крупного птице
водческого предприятия, ко
торое будет производить 
ежегодно до 100 миллионов 
яиц.

С первых дней строитель
ства партком «Химстроя», 
партбюро СМУ-7 не выпуска
ли из-под своего контроля 
ход работ на всех объектах. 
На собраниях коммунистов, 
на заседаниях парткома и 
партбюро регулярно обсуж
дались проблемы этой строй
ки, шел поиск рационально
го их решения. Постановле
ния партийных собраний 
вспоминались не только на 
очередном собрании, но и 
непосредственно на строй
площадке, где члены парт
кома «Химстроя» и партбю
ро генподрядного СМУ-7

бывали и бывают почти еже
дневно. Влияние парторгани
зации ощущалось и в расста
новке специалистов, и в ко
ординации всех занятых на 
стройке организаций, и в 
развитии соревнования уча
стков, бригад. В особо от
ветственные периоды, напри
мер, во время сдачи в эк
сплуатацию первых объек
тов, создавались специаль
ные группы из членов парт
кома, партбюро, руководите

л ю  ШЛШГ 'лей стройки. Эти группы бы
ли своего рода штабом, куда 
сходились все нити руковод
ства, и целевая задача ре
шалась намного успешнее, 
чем при обычной структуре 
управления. В самом начале 
стройки осваивалась принци
пиально новая технология 
возведения птичников из об
легченных панелей, осваи
валось производство этих па
нелей. еще только планиро
валось превращение строй
площадки в своего рода сбо
рочный цех под открытым 
небом. Конечно, тогда вопро
сы техники и технология ре
шали специалисты, но ско
рость решения в немалой 
степени зависела от позиции 
парторганизации в целом и 
каждого коммуниста, занято
го в этом деле.

Коммунистам, работаю
щим на строительстве птице
фабрики, в подобных усло
виях было и легко, и труд
но. Легко от повседневного

внимания парткома «Хим
строя* и партбюро СМУ-?, 
от того, что многие пробле
мы ложились не только на 
их плечи. Трудно потому, 
что иногда наступала «мерт
вая точка»: делай свои слу
жебные дела добросовестно 
— и весь тут спрос с тебя, 
как с члена партии. Но вы
полнение служебного долга 
коммуниста—это само собой 
подразумевается. Он должен 
делать больше, чем сделал 
бы беспартийный добросове
стный работник на его ме
сте. Он должен отвечать не 
только за себя, а за все про
исходящее вокруг.

Партийный контроль на 
стройке, вовлечение комму
нистов во все события про
изводственного и непроиз
водственного плана уси
лились после создания пар
тийных групп на двух участ
ках СМУ-7. В настоящее вре
мя группы объединены в од
ну, которая состоит из девя
ти членов партии. Наша спе
цифика в том, что партгруппа 
объединила инженерно-тех
нических работников. Среди 
бригадиров и рабочих не 
оказалось членов партии. 
Нужна ли партячейка в та
кой ситуации? Ведь прора
бы, мастера, не говоря о ру
ководителях участков, чуть 
ли не ежедневно сидят на 
производственных планер
ках, на которых не остает
ся без внимания ни один 
«больной» вопрос дня? Были

у нас сомнения на atot 
сче1, но они отступили, ког
да силами партгруппы уда
лось изменить для начала 
лицо стройки, если так мож
но назвать наглядную агита
цию. Буквально у всех объ
ектов по инициативе и рука
ми коммунистов были уста
новлены специальные щиты 
с названием объектов, с 
фамилиями бригадиров и 
прорабов, с указанием объе
мов работ и сроков их окон
чания. И хотя на собраниях, 
на совещаниях подробно го
ворилось обо всем, после 
установки таких щитов вы
яснилось, кстати, что для не
которых бригад установлен
ные сроки ввода объектов 
были новостью.

Наглядная агитация, забо
ту о которой взяла на себя 
партгруппа, очень влияет на 
настроение людей, помогает 
им ориентироваться.

Сердцевину этой деятель
ности партгруппы составля
ет регулярная информация 
о соревновании. Итоги сорев
нующихся бригад подводятся 
каждую декаду на совеща
нии у начальника комплекса 
строящейся птицефабрики. 
Присутствуют обычно все 
члены нашей партгруппы. 
Ее задачу мы видим в дове
дении ежедекадных итогов 
до всех членов бригад через 
«молнии», стенгазету и ра
диогазету. И не только выяв
ление передовиков, рассказ 
об их достижениях, но и ана

лиз положения в отстающих 
бригадах, помощь им — та
кую цель мы ставим в этой 
работе. В честь лучших 
бригад, занявших первые 
три места, раз в декаду
поднимается флаг тру
довой славы.1В худших 
строительных коллективах 
члены партгруппы про
водят специальные соб
рания. где подробно разби-
§аются причины отставания, 

■ели они объективны (не
хватка механизмов, материа-
лов), на помощь привлекаем— ------ 1ейруководителей участков и
управления. Но нередко ви
новата сама бригада. Прогу
лы. неорганизованность. По 
требованию партгруппы нн 
один случай нарушения тру
довой дисциплины не остает
ся не только незамеченным 
но и ненаказанным. На уча
стках оперативно выпуска
ются «Колючки», действуют 
товарищеские суды. И это 
бывает посильнее, чем раз
бор в кабинете Начальника 
участка. Случаи нарушения 
трудовой дисциплины в этом 
году намного реже, а пьянка 
в рабочее время ликвидиро
вана.

В настоящее время под на
шим контролем и совершен
ствование организации тру
да. Две бригады уже приме
няют метод бригадного под
ряда, еще две готовятся к 
работе по-новому. Этот ме
тод внедряется с учетом спе
цифики стройки. Бригады у 
нас заключают договор со 
СМУ не целйком на возводи
мые объекты, а на этапы 
строительно-монтажных ра
бот. Сроки их окончания со
кращаются. Партгруппа сле
дит за тем, чтобы условия 
договоров на бригадный под
ряд не нарушались, чтобы 
бригады почувствовали себя

полноправными хозяевами 
на своих объектах.

Этой весной мы не раз 
вспоминали прошлую. Тогда 
не была проведена нужная 
подготовка, не были завезе
ны на период распутицы 
строительные материалы, не 
готовились заблаговременно 
подъездные пути, и стройка 
оказалась в катастрофиче
ском положении. Совсем 
иная обстановка сложилась 
теперь. Зимой состоялось 
собрание коммунистов, на 
котором детально обсуждал
ся план подготовки к'весне. 
Все члены партгруппы отве
чали за решение определен
ных вопросов. И если прош
лой весной о выполнении ме
сячных планов даже и не 
думали, то нынче работали 
без срывов, справились с 
мартовским и апрельским 
заданиями. В мае тоже дела 
шли хорошо. Это позволяет 
предъявить в июне для сда
чи в эксплуатацию помеще
ния на 100 тысяч кур-несу- 
шек.

15 мая на собрании пар
тийно-хозяйственного актива 
стройки обсуждались планы 
работы на лето. По инициа
тиве коммунистов поставле
на задача — сделать все не
обходимое. чтобы обеспечить 
своевременный ввод запла
нированных объектов. И 
опять • члены партийной 
группы получили персональ
ные задания, которые выхо
дят За рамки их служебных 
обязанностей.

партийных ячеек, работаю
щих непосредственно на 
производстве. Вот у нас на
птицефабрике был смонтиро
ван растворобетонный узел. 
Бетона па объекты идет мно
го, и запуск узла позволил 
не завозить его из города. 
Коммунисты группы задума
лись. нельзя ли увеличить 
производительность бетон
ной установки. По их предло
жениям бетонный узел был 
усовершенствован, сокраще
ны ручные операции. Мон
таж бункера-накопителя обе
спечил безостановочную ра
боту по выработке бетонной 
смеси. В результате выход 
продукции увеличился на 
25 процентов.

На мой взгляд, для парт
группы на любом производ
стве есть много дел органи
зационного плана. Но и чи
сто технические вопросы, не
смотря на то, что всюду име
ются специалисты, цризван- 
ные Их решать, могут и дол
жны быть в поле внимания

З В Е Н Ь Я М -
хозрасчетное задание

Из года в год земле
дельцы совхоза имени 
XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района вы
ращивают высокие уро
жаи кукурузы. В совхозе 
с успехом применяется 
метод возделывания этой 
кормовой культуры, раз
работанный в опытно-про
изводственном хозяйстве 
имени Б. Н. Сидоренко 
Томской областной сель
скохозяйственной стан
ции.

Наш корреспондент 
встретился со старшим 
агрономом совхоза М. Е. 
Леоновым - и попросил 
рассказать об особеннос
тях весенней страды ку
курузоводов.

— Мы решили нынче, — 
Сказал он, — расширить по
севы кукурузы на 200 гекта
ров. Кукурузные плантации 

ут 1.521 гектар.займут
Своевременно завезли и 

подработали 110 тонн семян 
сортов «буковинский-3» и 
«стерлинг».

В освоенном нами шести
польном севообороте кукуру
за' занимает четвертое поле, 
идет после пшеницы. С осе
ни мы внесли под эту куль
туру на каждый гектар око
ло 5,5 центнера суперфос
фата, азотных и калийных 
удобрений в соответствую
щей Пропорции. Органиче
ские удобрения вносим на 
паровые поля. Только под 
урожай 1974 года вывезено 
около 43 тысяч тонн.

Большое значение пряда
ем Культуре обработки зем
ли. Зябь перепахиваем ли
бо (как в условиях нынеш
ней весны) хорошо* бороним. 
Обработку почвы проводим 
за дёнь-два до сева, ‘чтобы 
спровоцировать сорняки
Обязательно прикатываем

■ i. ш йпочву до посева. Это важный 
агроприем, способствующий 
равномерной заделке семян, 
облегчающий до- и после- 
всходовую обработку. При
меняем наливные катки.

На сёве используем сеял
ки самых различных марок 
(СЗП-3,6, СУК-24, СЗУ-3,6), 
но каждый тип модернизи
руем применительно к раз
работанной в хозяйстве 
технологии. Например* у 
СЗУ-3,6 угол атаки несколь
ко велик, и мы временно 
снимаем сошники, заменяем 
их рядовыми.

После специальных куку
рузных сеялок остаются 
междурядья до 70 санГимст- 
ров. МЫ считаем это непро
изводительной тратой земли. 
У нас между рядами остает
ся 45 сантиметров. Этого 
как раз достаточно, чтобы

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И И

высококвалифицирован н ы й 
механизатор мог провести 
послепосевную обработку 
почвы.

21 мая звено С. Г. Зайце
ва из Еловокого отделения 
одним из первых в районе 
начало сев кукурузы. А уже 
24 мая механизаторы прове
ли первое боронование. Еще 
через три-четыре дня обра
ботка почвы повторится. 
Третье боронование — по 
всходам. Кроме того, посе
вы в фазе 3 —5 листьев под
вергаются химической про
полке. Одновременцо вносим 
на каждый гектар до цент
нера азотной подкормки.

Большое значение мы 
придаем подбору кадров ку
курузоводов, в особенности 
звеньевых. Почти Все Наши 
звеньевые возделывают ку
курузу уже по 8 —10 лет. 
Постоянно работают в хо
зяйстве звеньевые А. Т. Ба
ранов, И. П. Мауер, К. К. 
Шмидт, С. Г. Зайцев, В. Ё. 
Тельцов. Благодаря опыту, 
умению и старанию кукуру
зоводов в 1973 году с каж
дого из 1.300 гектаров мы 
собрали по 278 центнеров 
зеленой массы. Самый высо
кий урожай вырастило зве
но Александра Тимофееви
ча Баранова из Екимовско- 
го отделения — 327 центне
ров.

Звенья работают по хоз
расчетным заданиям. Б те
чение сезона кукурузоводы 
получают 80 процентов ott- 
латы, предусмотренной за 
весь объем работ. В конце 
года — оставшиеся 2 0  про
центов заработной платы 
плюс оплату за дополнитель
ную продукцию, перевыпол
нение заданий, за стаж. Оп
лата труда находится в пря
мой зависимости от выра
щенного урожая.

На уборке кукурузы уже 
несколько лет применяется 
цикловой метод. Обычно зе
леная жатва занимает около 
15 Дней. На краях полей, 
где кукуруза нередко полега
ет, применяем обратный хбд 
комбайнов.

Сейчас на полях нашего 
совхоза в разгаре сев куку
рузы. Звенья в -полном сос
таве ведут эту работу. Цель 
механизаторов — собрать в 
этом году не менее 275 
ЦёнТНеров зеленой Массы с 
гектара. Звено С. Г. Зайце
ва из механизированной 
бригады И. Д. Пахомова 
наметило рубеж выше — 
350 центнеров. Задача по 
плечу нашим кукурузово
дам. Они приложат все си
лы, чтобы обеспечить надеж
ным запасом кормов совхоз
ные фермы.
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Фото Е. Лисицына.

ПОЛУГОДОВОЙ -  
ЗА ПЯТЬ 
МЕСЯЦЕВ

Отлично трудится в 
этом году коллектив Ча 
инского стройуправления 
треста «Томсксельстрой». 
Сельские строители завер 
шают выполнение полуго
дового плана за пять ме 
сяцев — к 1 июня. Они 
уже сдали в эксплуата
цию коровник на 200 го
лов и телятник такого же 
объема в с. Мушкино. 
Сейчас полным ходом 
идет сооружение еще од
ного коровника — в Гри
горьевке.

Стремится завершить 
выполнение полугодового 
плана к 1 июня и коллек
тив Каргасокского управ
ления треста. Хорошие 
показатели также у Зы
рянского стройуправле
ния и Асиновской пере
движной механизирован
ной колонны.

П. ЮРЬЕВ.

ИДЕТ РЕКОНСТРУКЦИЯ ФЕРМ

Вклад „Сельхозтехники"
Наш корреспондент 

встретился с заместителем 
председателя областного 
объединения «Сельхозтех
ника» А. Д. Жокиным и по
просил его ответить на ряд 
вопросов, касающихся
вклада объединения в осу
ществляющуюся сейчас в 
совхозах и колхозах обла
сти реконструкцию живот
новодческих помещений.

Корреспондент: Алек
сандр Дмитриевич, ту боль
шую работу по реконструк
ции ферм, которая началась 
в нашей области, сегодня мо
жно разделить на два этапа: 
первый — перестройка по
мещений, второй — установ
ка в них оборудования, со
ответствующего новой техно
логии. Работы эти, предва
ряющие перевод производст
ва продуктов животноводст
ва на промышленную осно
ву, тесно взаимосвязаны. Но 
если первый этап их на от
ветственности строителей, то 
второй целиком зависит от 
«Сельхозтехники»...

А. Д. Жокин: Действи
тельно, ответственность на
шего объединения за рекон
струкцию животноводческих

помещений трудно переоце
нить. Мы должны поставить 
для этой цели большое ко
личество разнообразного 
оборудования, причём тако
го, какое не предусмотрено в 
централизованных фондах. 
По существу речь идет о 
производстве ряда деталей, 
которые серийно не выпуска
ются никакими заводами. Не 
менее сложная задача — 
Монтаж этого оборудования 
силами треста «Томскеель- 
хозмонтаж»...

Корреспондент: Это ведь 
ваш трест?

А. Д. Жокнн: Да, он соз
дан в этом году при объеди
нении на базе бывшего 
строительно-монтажного уп
равления и должен произве
сти работ более чем на 4 
миллиона рублей. Недавно 
мы с директором этого тре
ста В. В. Боровым ознакоми
лись с подлежащими рекон
струкции объектами и внес
ли ясность во многие воп
росы. В этом году трест дол
жен смонтировать оборудо
вание в пяти реконструиро
ванных коровниках, тринад
цати телятниках и одной во
ловне. Металл, трубы, элек

троды и другие материалы 
для этого, естественно, до
стает и поставляет объедине
ние.

ся в Коларовском отделении 
Томского ОПХ. Не исключе
но, что придется изготов
лять такие установки своими 
силами.

Сложен вопрос с молочны
ми танками. Сейчас наше 
объединение совместно с вы
шестоящими организациями 
предпринимает меры для то
го, чтобы получить такие 
танки и поставить хозяйст
вам.

В Мастерских «Сельхоз
техники» организовано про
изводство необходимых заго
товок (металлические конст
рукции для боксов, кормуш
ки, различные крепления
и т. д ). Когда строители
предоставят фронт работ 
монтажникам, те придут уже 
с готовыми заготовками для 
монтажа. В мастерских на
шего спецотделения (бывший 
завод «Республика») изго
товляются и электрокотлы. 
За май—июнь их будет сде
лано семьдесят.

Корреспондент: Однако
часть оборудования все же 
придется доставлять извне?

А. Д. Жокнн: Разумеется. 
Например, доильные уста
новки УДЕ-8. Эти установки 
должны поставлять нам из 
Кургана. Но, как выясни
лось, производство их там 
будет освоено лишь в треть
ем квартале, поэтому сей
час заказали нашим проекти
ровщикам проектную доку
ментацию на доильные уста
новки, подобные имеющим-

Пожалуй, еще более слож
но обеспечить реконструи
руемые помещения чугунны
ми решетками для полов. Та
ких решеток требуется 70 
тысяч. Часть их взялись от
лить на Самусьском судоре
монтном заводе, принял за
каз на литье завод «Сиб- 
электромотор». Будем изго
товлять решетки и в своем 
спецотделении. Однако это 
частичное решение вопроса. 
Ведем переговоры с пред
приятиями, занимающимися 
чугунным литьем в Новоси
бирской области и Удмуртии. 
Надеемся, что к нужному 
сроку сумеем необходимое 
количество решеток достать. 
В стадии решения вопрос с 
кабельными изделиями. 
Здесь слово за объединением 
«Сибкабель».

Боворя о проблемах обес
печения. отнюдь не хочу пе
реложить на кого-то ответст
венность за поставку обору
дования. Задача эта цели
ком на наших плечах, и в 
объединении предпринима
ются все меры к тому, что
бы нёобходи.мые материалы 
и оборудование были постав

лены в срок. Вопрос этот 
вынесен на повестку бли
жайшего партийного собра
ния нашей первичной 
организации. И знае
те, что хочется подчерк* 
нуть? В свое время мне 
пришлось работать вместе с 
Б. Н. Сидоренко, являвшим
ся, как известно, одним из 
инициаторов внедрения бес
привязно-боксового содержа
ния скота. И я убедился, что 
будущее в животноводстве 
—за этой технологией. Хотя 
при ее широком внедрении в 
производство придется еще 
преодолеть немало трудно
стей как сугубо производст
венных, так и психологиче
ских, у меня полная уверен
ность в верности цели, ради 
которой осуществляется ре
конструкция.

Корреспондент: Это в
свою очередь стимулирует 
сделать все зависящее от 
вас для быстрейшего внедре
ния прогрессивной техноло
гии...

А. Д. Жокин: Разумеется.
Корреспондент: Итак, под

водя черту, можно сказать, 
что объединение «Сельхоз
техника» со своей ответст
венной задачей в реконст
рукции Ферм справится?

А. Д, Жокин: Полагаю — 
да. Нужно лицу», чтобы по 
графику работали строители 
и передали монтажникам 
объекты для установки обо
рудования не перед самым 
началом зимовки. Это по
зволит избежать авралов и 
обеспечит должное качество 
монтажа оборудования.

Адрес новостей: 
политехнический 
институт

Защита докторской

Члены партгруппы на
чальник участка Б. Б. Липа
тов, прорабы Б. Д. Пацыпун. 
П. А. Дудников с помощью 
механичесной службы внед
ряют в бригадах средства 
малой механизации на гидро
изоляционных, штукатурных 
и малярных операциях, где 
еще много ручного труда. 
Так что невозможно комму
нистам стройки стоять в 
стороне и от решения сугу
бо технических проблем.

Все начинания партийной 
группы усиливаются автори
тетом и помощью партбюро 
СМУ-7. Сейчас уже никто не 
сомневается в том, что роль 
коммунистов стройки под
нялась после создания парт
группы, что их усилия скон
центрировались на решении 
важных вопросов и парт
группа действенно помогает 
ускорить строительство это
го крупного предприятия.

В. БАЛАКТИОНОВ, 
партгрупорг, механик 

СМУ-7 «Химстроя».

НА ДНЯХ ЗАЩИТИЛ 
ДОКТОРСКУЮ диссерта
цию заведующий кафедрой 
прикладной математики, на
учный руководитель лабора
тории вычислительной тех
ники и автоматизации НИИ 
ЯФ В. А. Кочегуров. Его ра
бота была посвящена моде
лированию и оптимизаций 
режимов работы электрофи
зических установок и уско
рителей, актуальным вопро
сам теории и практики иссле
дования ускорителей, как 
объектов автоматического 
управления.

Идея, заложенная в дис
сертации, находит воплоще
ние в разрабатываемой ав
томатической системе управ
ления синхротроном «Сири
ус».

В этом году в институте 
планируется защита еще 
пяти докторских диссерта
ций.

Высокое признание
ПРОБЛЕМНАЯ ЛАБО

РАТОРИЯ по комплексному 
использованию торфа в сель
ском хозяйстве и промыш
ленности разработала мето
ды получения растворимых 
гумматов. гранулированных 
удобрений и торФо-мине- 
ральных компостов. Ролевые 
испытания на полях Томско
го ОПХ и других хозяйств 
области показали хорошие 
результаты. О них научные 
сотрудники доложили на не
давно состоявшейся в Том
ске научно-практической 
конференции по комплексно
му использованию торфа и 
химизации сельского хозяй
ства Западной Сибири.

Направления научных’ис
следований лаборатории бы
ли одобрены на расширен
ном заседании coeefa 
по торфу президиума 
ВАСХНИЛ. Чден-копреспон- 
Дейт ВАСХНИЛ Н. И. Смир
нов подчеркнул, что работы 
ппоблемной лаборатории 
ТПИ являются перспектив
ными и помогут в’ выполне
нии важнейших задач разви
тия сельского хозяйства.

Абитуриенты  
знакомят ся  
с институтом

В ИНСТИТУТЕ СОСТОЯ-< ' 
ЛАСЬ ТРАДИЦИОННАЯ 
встреча с будущими студен
тами— «день открытых две
рей». 160 школьников, уча
щихся техникумов, молодых 
рабочих собрались в одной 
из аудиторий восьмого учеб
ного корпуса. Абитуриентов 
познакомили с историей 
дважды орденоносного Том
ского политехнического ин
ститута, рассказали им о 
факультетах и специально
стях, правилах приема.

Был показан фильм о ТПИ, 
снятый любительской кино
студией. Студенты факуль
тета автоматики и вычисли
тельной техники дали не
большой концерт самодея
тельности. Абитуриенты по
бывали на кафедрах и в ла
бораториях.

Н ачались экзамены
В ИНСТИТУТЕ НАЧА

ЛАСЬ весенняя сессия. Сда
ют экзамены будущие хими
ки, электрофизики, геологи, 
организаторы производства.

Студенты IV курса элек
трофизического факультета 
на днях держали экзамены 
по экономике промышленно
го производства. Хорошие 
знания учебного курса «Ор
ганизация и планирование 
научно - исследовательских 
работ» показали студенты 
группы 140-2 Р. Исаев, 
А. Коротков, Л. Рыбалко, 
Г. Семенова. Свои ответы 
они подкрепляли примерами 
из практики.

Будущкз инженеры уже 
сейчас занимаются исследо
вательской работой, что по
могает им глубже овладевать 
знаниями.

Вечер
специальности

в КЛУБЕ ФАКУЛЬТЕТА 
автоматики 9  вычислитёль-

«Море надежд 
и ручеек 
свершений»

службы НОТ в торговле прини
мают меры к устранению от
меченных недостатков.

Так называлась статья Т. Ша- 
каловой, опубликованная в на
шей газете 11 апреля, В ней 
вскрывались недостатки в ор
ганизации труда торговых ра
ботников. Заместитель началь. 
ника областного управления 
торговли Г. Т, Дорохов сооб
щает, что статья правильно от
ражает положение дел, Сейчас

Взято под строгий контроль 
выполнение постановления 
президиума обкома профсою
за работников госторговли и 
потребкооперации о соблюде
нии трудового законодатель
ства. В Томске широкое рас
пространение получила сдель
ная система оплаты труда тор
говых работников, которая 
способствует повышению про
изводительности и росту зара
ботной платы, укреплению 
дисциплины. На сдельную оп
лату переведены асе фасовщи

ки магазинов самообслужива
ния, большинство контроле- 
ров-кассиров и кассиров-опе- 
рационистов, приемщики стек
лопосуды, некоторые другие 
категории работников. На кол
лективной сдельной системе 
оплаты труда работают: в '■э- 
строномторге — 20 бригад s 
универмаге — 3 секции. В Ле
нинском райпищеторге кол
лективная сдельная система 
оплаты труда применяется в 
шести магазинах, в Кировском 
— в пяти, в горпромторге — 
во всех магазинах, за исклю. 
чением четырех.

Принимаются меры к повы
шению экономической эффек
тивности магазинов самообслу
живания. Показатели хозяйст
венной деятельности этих ма
газинов ежеквартально анали
зируются. Опыт работы мага
зинов самообслуживания обоб- 

• .деется. Экономические пока
затели многих предприятий 
самообслуживания улучшают
ся: растет нагрузка на работ
ника магазина и квадратный 
метр торгового зала, увеличи
вается установочная площадь, 
снижаются издержки обраще
ния, растет прибыль.

С 1 июля по 1 января 1975 
года будет проводиться кон
курс на лучший магазин само
обслуживания по экономиче
ским показателям.

Ведется работа по внедре
нию ленточных (ступенчатых) 
графинов выхода на работу 
продавцов, продавцов-кон- 
сультэнтов, контролеров-касси- 
оов и других категорий работ
ников. Все это делается с уче
том колебания покупательских 
потоков.

«Судить
по результатам»

В опубликованной 21 февра
ля корреспонденции под та

ким заголовком содержалась 
критика в адрес областного 
управления пищевой промыш
ленности. В редакцию пришел 
ответ, подписанный начальни
ком управления М. Б. Короб
ковым. В нем говорится: 
«Статья была рассмотрена на 
заседании коллегии. По поста
новлению коллегии в Карга- 
сокский район выезжала ко
миссия для подробного изу
чения вопросов, поднимаемых 
в статье. На общем собрании 
а коллективе пищекомбината, 
а затем на совещании в рай
исполкоме были рассмотрены 
возможности увеличения объ
ема производства выпускаемой 
продукции (кондитерских из
делий, безалкогольных напит-

ков), расширения ассортимен
та, установки нового оборудо
вания и улучшения использо
вания имеющегося.

Управлением решен вопрос 
о передаче Кэргасокскому
райпищекомбинату из других 
предприятий штамповочной 
машины для кондитерского
цеха, дозирующего автомата 
для цеха безалкогольных на
питков и кремосбивальной ма
шины для производства зефи
ра.

Намечены меры по развер
тыванию социалистического 
соревнования в коллективе 
райпищекомбината, рассмот
рены предложения по спе
циализации производства и 
укрупнению пищекомбината.

9

ной техники «Каникула» со
стоялся вечер специально
сти «Автоматика и телеме
ханика». Заведующий ка
федрой доцент А. М. Малы- 
шенко рассказал об истории 
развития специальности, о 
роли автоматики в ведущих 
отраслях науки и техники. 
Доцент р. н. Люблинский 
познакомил студентов с 
проблемами автоматизации 
управления промышленными 
предприятиями. С интересом 
слушали студенты выступ
ление ассистента Д. П. Пе
терс о развитии автоматики 
в космической технике.

В этот вечер лучшие сту
денты получили почетные 
грамоты за хорошую успе
ваемость и активное уча
стие в научно-исследователь
ской работе.

Р. ГОРСКАЯ.
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По современным проектам, с 

новейшей аппаратурой, спо
собной искусственно создать 
необходимый для растений 
микроклимат, построены в 
совхозе пСтрежевской» теп
лицы общей площадью 4.800 
квадратных метров. В зимних 
теплицах выращивают культу
ры —  лук, огурцы, помидоры. 
Первые зеленые овощи полу
чили детские сады, стоповые, 
магазины. Всего намечено в 
этом году вырастить 7.200 ки
лограммов огурцов, 2.400 ки
лограммов помидоров и Дру
гих овощей.

Успешно трудятся овощево
ды совхоза, взаимовыручка, 
обмен опытом сказываются на 
показателях всего коллектива. 
Хороших результатов добива
ются тепличницы Галина Тэна- 
сейчук, Венера Гнрфанова, Зи
наида Красиожен.

Фото Hi Лесникова.

Письна 6
МНЕ ВСЕ ЗДЕСЬ ПАМЯТНО

Пищу из таежного 
Cyj

посел
ка Сулзат Молчановского 
района. Родилась я в Том
ске. В 1949 году уехала, на 
север области и с тех пор 
работаю здесь в лесной про
мышленности.

Большие перемены прои
зошли за это время на том
ской земле. Эти перемены— 
яркое свидетельство боль
шой заботы Коммунистиче
ской партии о развитии эко
номики и культуры нашего 
сибирского края.

В первые годы я работала 
и на валке, и на погрузке ле
са. Техники тогда было ма
ло. Лес в основном возили 
на лошадях, пилили его луч
ковой пилой. Трудно было.

Сейчас наша комплексная 
бригада, которую возглавля
ет Дмитрий Иванович Мак
симов, ежегодно перевыпол
няет план. В прошлом году, 
например, при задании 16 
тысяч кубометров мы загото
вили 17 тысяч кубометров 
леса. Меня, одну из первых 
женщин в леспромхозе, как 
и нашего бригадира, награ
дили знаком «Победитель 
социалистического соревно
вания 1973.года». Я благо
дарна за награду. И, как все
гда, в ответ на награду хо
чется работать лучше. План 
первого квартала текущего 
года Мы также закончили 
успешно, выполнив его на 
105 процентов.

В мае дали мне очередной 
отпуск. Решила его прове

сти в Томске, хотелось по
смотреть город своей юно
сти. И я ничуть не пожалела 
об этом.

С пристани мы пошли пе
шком. Я не узнавала город. 
Строятся новый драматиче
ский театр и большое адми
нистративное здание. Срыты 
старые торговые ряды, напо
минавшие купеческий Томск, 
времена пролеток, лавочни
ков.

Не узнала * я и Красноар
мейскую улицу, где прошло 
мое детство. Здесь новые за
воды, жилые дома. Очень 
мне понравился Дворец зре
лищ и спорта.

На Другой день я обошла 
город. Побывала в город
ском саду, порадовалась за 
детей, которых здесь было 
много. Похорошел ■ проспект 
Ленина. По улицам ходит 
современный комфортабель
ный транспорт.

Недавно я с волнением 
прочитала Обращение ЦК 
КПСС к избирателям, ко 
всем гражданам СССР. Пра
вильно там сказано: «Все на-, 
ши успехи в области внут
ренней и внешней политики, 
в хозяйственном и культур
ном строительстве, в подъе
ме народного благосостояния 
— это итог самоотверженно
го труда героического рабо
чего класса, славного колхоз
ного крестьянства, народной 
интеллигенции, всех совет
ских людей. Это — резуль
тат правильной, научно обо
снованной политики Комму-

ВЕЧЕРА В «ПОДРУЖКЕ»
В небольшом уютном 

зале профсоюзной библио
теки завода «Сибэлектро- 
мотор» собрались в этот 
день молодые матери. 
Очередное занятие завод
ского женского клуба

«Подружка» было посвя
щено воспитанию детей. 
С интересом слушают 'ра
ботницы лектора общест
ва «Знание» Н. А. Кон
дратьеву. Простые житей
ские ситуации заставляют

нистической партии, много
гранной и целеустремленной 
деятельности Центрального 
Комитета КПСС, Политбюро 
ЦК, Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева».

Хотелось бы выразить сер
дечную благодарность пар
тийным и советским органам 
области. Хотелось бы поже
лать нашим кандидатам в де
путаты Верховного Совета 
СССР успехов в выполнении 
решений XXIV съезда 
КПСС.

За четыре года после про
шлых выборов неузнаваемо 
изменился и наш северный 
край. ЛеСная промышлен
ность сейчас оснащена 
современной техникой, и ра
ботают здесь замечательные 
прославленные люди, как 
Герои Социалистического 
Труда В. Янышевский и 
В. Наставко. (

В наш край пришло теле
видение. К нам Приезжают 
прославленные театральные 
и концертные коллективы. 
Наши дети учатся в простор
ных светлых школах. Нас об
служивают бесплатно вра
чи. Для нас строятся совре
менные дома, клубы.

Спасибо за все нашей пар
тии и правительству.

В день выборов — 16 ию
ня мы будем голосовать за 
дальнейший расцвет нашей 
Родины.

Т. РЯБИЦКАЯ, 
рабочая Усть-Чулымской 

сплавконторы.

задуматься, истины, ка
завшиеся прописными, 
звучат по-новому. ’ На сто
ликах дымится горячий 
кофе, на тарелках — пи
рожные. В таких домаш
них условиях никакая лек
ция не кажется «меро
приятием». Не удивитель-

Н У Ж Е Н  М А Л Ы Й '  З А Т О Н
За последние годы ве

домственный флот различ
ных организаций областно
го центра вырос почти втрое. 
Но зимует этот флот по- 
прежнему где придется, и 
всегда есть опасность повреж
дения судов, вплоть до пол
ного вывода их из эксплуата
ции. Особенно опасны перио
ды осеннего и весеннего ле
дохода»

Не удивительно, что часть 
организаций, которые имеют 
много судов, например, тор
гово-закупочная база обллес- 
урса, экспедиционная база 
облпотребсоюза, вынуждена 
ставить свой флот далеко от 
Томска — в районе деревни

Кижирово, что ниже Нос. Са- 
мусь. При ремонте, судов эти 
организаций , затрачивают 
большие средства, которые 
уходят на транспортировку 
материалов, а также на ко
мандировочные расходы вес
ной и осенью, ибо команды 
вынуждены жить на судах 
весной по два-три месяца, а 
осенью — по 15—20 суток. 
Суда Лоросинской АРМ зи
муют в Томи около устья 
Ушанки. Почти ежёгодно их 
повреждает ледоход.

Между тем сейчас, когда 
построен коммунальный мост 
через Томь и углублена Та
тарская протока от деревни 
Эушта (верхнее ее устье) и

до речного порта (нижнее ее 
устье), есть прекрасный вы
ход из создавшегося положе
ния. Углубление протоки сде
лано при добыче гравия, но 
верхнее ее устье с июня пол
ностью обсыхает. Этот период 
можно использовать для пост
ройки дамбы, которую следу
ет сделать на уровне корен
ного берега. Начать ее надо 
от левого берега — у нижне
го склада Тимирязевского 
сплавучастка и довести до 
острова. Для постройки дам
бы потребуется немного 
средств. Два бульдозе
ра за полтора-два меся
ца выполнят почти все 
работы, особенно если им по-

Поблагодарите
ВРАЧА

Уходит на заслуженный от
дых выездной врач Томской 
железнодорожной больницы 
Николай Георгиевич Васильев. 
Я помню, он лечил меня еще 
маленькой, мы жили тогда на 
26-м километре. Лечил он и 
моих детей. Чуткий, внима
тельный, Николай Георгиевич 
в любую минуту готов был 
прийти на помощь. Большое 
ему спасибо и счастливого от
дыха! Это я пишу по поруче
нию всех его многочисленных 
пациентов.

Н. БАЙДА.
ст. Тайга.

УЧАЩИХСЯ

Активное участие в сборе 
березовых почек приняли уча
щиеся Старо-Ювалинской шко
лы. Они горячо откликнулись 
на просьбу помочь в заготовке 
лекарственного сырья. Осо
бенно хорошо поработали 
школьники Т. Тунаева, А. Оси
пов, Л. Федорова, В. Лушни- 
ков, А. Аникин. Школа сдала в 
аптеку 66 кг березовых почек.

В. ИЛЬИНА,
управляющая аптекой Н“ 50.
Кожевниковский район.

ВОДИТЕЛЯ И КОНДУКТОРА

По дороге из аэропорта ба
гажник такси раскрылся, а из 
него выпал чемодан. Потерю 
мы обнаружили лишь в городе. 
Возвратились в аэропорт, и ка
кова же была наша радость, 
когда чемодан нашелся! Его 
привезли по пути водитель (к 
сожалению, фамилии не зна
ем) и кондуктор Н. И. Родюко- 
ва рейсового автобуса (маши
на № 89-27). Спасибо вам, доб
рые люди!

Супруги ШИРОКОВЫ.

но, что лекция преврати
лась в задушевный разго
вор молодых матерей и 
специалиста.

«Подружка» очень по
пулярна на заводе. Ей по
могают общественные ор
ганизации предприятия.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

может землесос небольшой 
производительности, который 
выровняет дно будущего зато
на, а грунт выгонит на дамбу.

Здесь затем можно будет 
создать небольшие ремонт
ные мастерские, которые бу
дут производить ремонт су
дов: рядом к дер. Эушта 
подходит линия электропе
редачи.

Считаю, что постройка дам
бы окупится в течение одно
го-двух лет. Думается, что 
руководителям обллесурса, 
облпотребсоюза и другим 
заинтересованным организа
циям следует совместными 
усилиями взяться за дело и 
обеспечить безопасный от
стой и хороший ремонт фло
та. Н. ПЕРЕМИТИН,
'  ст. инженер-инспектор 

речного регистра РСФСР.

На X съезде СКЮ
БЕЛГРАД, 27 мая. 

(ТАСС). Сегодня здесь от
крылся X съезд Союза ком
мунистов Югославии. Деле
гаты съезда, представляю
щие более 1 миллиона чле
нов СКЮ, обсудят отчет о 
работе Союза' коммунистов и 
его руководящих органов 
почти за пять лет, истекшие 
с момента IX съезда, роль 
СКЮ в дальнейшем разви
тии социалистических отно
шений на принципах само
управления, задачи партий
ных организаций в предстоя
щий период, примут измене
ния и дополнения к уставу 
СКЮ, изберут новые руково
дящие органы Союза ком
мунистов.

На съезде * присутствуют 
многочисленные делегации 
зарубежных коммунистиче
ских, рабочих, социалисти
ческих партий, народно-ос
вободительных и других 
прогрессивных движений. 
Делегацию КПСС возглав
ляет член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
А. П. Кириленко.

ДОКЛАД 
И. БРОЗ ТИТО

БЕЛГРАД, 27 мая. 
(ТАСС). Па открывшемся 
сегодня здесь X съезде 
Союза коммунистов Югосла
вии с докладом* «Борьба за 
дальнейшее развитие со
циалистического самоуп
равления и роль Союза ком
мунистов» выступил пред
седатель СКЮ, Президент 
СФРЮ И. Броз Тито. В 
докладе отмечается, что 
СКЮ встречает X съезд бо
лее окрепшим и единым в 
идейном и политическом от
ношениях.

В период между преды
дущим и нынешним съезда
ми Союз коммунистов про
должал борьбу за дальней
шие материальные, общест
венные и культурные преоб
разования, за упрочение со
циалистического самоуправ
ления, развитие и укрепле
ние равноправия, братства 
и единства народов СФРЮ, 
против отклонений и коле
баний на пути югославской 
революции, которая разви
вается на теоретических по
ложениях марксизма-лени
низма применительно к 
условиям страны.

В этот период, указыва
ется в докладе, внешняя по
литика Югославии, основан
ная на принципах неприсое
динения, являлась частью 
борьбы за дело мира, обще
ственный прогресс и социа
лизм. Руководствуясь прин
ципами социалистического 
интернационализма, СКЮ 
развивал сотрудничество с 
коммунистическими, рабо
чими, социалистическими 
и другими прогрессивными 
партиями и движениями.

Характеризуя перемены в 
современном мире, доклад
чик подчеркнул решающее 
значение войны, которую 
вел Советский Союз против 
фашизма, для освобождения 
порабощенных гитлеровцами 
народов Европы. Это обусло
вило также подъем нацио
нально-освободительных, ре
волюционных движений в ко
лониях и на зависимых тер
риториях. В результате по
беды антифашистских сил 
во второй мировой войне, 
сказал он, были созданы 
условия для самого широко
го продвижения народов к 
социализму.

И. Вроз Тито заявил, что 
в дальнейшем развитии 
прогрессивных перемен в 
международных отношениях 
исключительно важная роль

принадлежит социалистиче
ским странам, а также всем 
другим социалистическим 
силам. В настоящее время 
возрастает возможность по
вышения роли и влияния 
международного рабочего 
движения. Национально-ос
вободительные движения яв
ляются важной составной 
частью сил прогресса, они 
вносят крупнкй вклад в- ан
тиимпериалистическую и ан
тиколониальную борьбу.

Смягчение напряженно
сти, переговоры и урегули
рование международных во
просов мирным путем — 
это, бесспорно, положитель
ный процесс, сказал И. Броз 
Тито. Однако империализм 
и реакционные силы еще 
наносят такие удары, на
правленные против свободы 
и независимого развития 
стран, как, например, госу
дарственный переворот в 
Чили, совершенный военно
фашистской кликой, кото
рая развязала невиданный 
террор над народом, попи
рая основные права челове
ка-

В докладе рассматривает
ся положение на Ближнем 
Востоке, в Индокитае, Аф
рике, Латинской Америке. 
СФРЮ, сказал, в частности, 
И. Броз Тито, продолжает 
считать, что справедливое и 
прочное решение на Ближ
нем Востоке может быть 
достигнуто лишь при усло
вии полного ухода Израиля 
со всех оккупированных 
арабских территорий, а так
же осуществления законных 
национальных прав арабско
го народа Палестины.

Что касается Европы, про
должал И. Вроз Тито, то не
обходимо отметить значи
тельное развитие, отношений 
и сотрудничества между ев
ропейскими странами на 
принципах мирного сосуще
ствования. Постепенно ис
чезает прежняя обособлен
ность, усиливается и рас
ширяется сотрудничество. 
Конечно, это способствует 
укреплению доверия между 
европейскими народами и 
дальнейшему их сближе
нию.

Докладчик решительно 
осудил территориальные 
притязания итальянских 
властей к Югославии, зая
вив, что СФРЮ готова про
должать и развивать отно
шения и сотрудничество с 
Италией на принципах, на 
которых они и до сйх пор 
развивались очень успешно.

Далее И. Броз Тито оста
новился на проблемах внут
реннего развития Югосла
вии. Он подчеркнул, что на 
протяжении всего периода 
после освобождения уско
ренная индустриализация 
страны была основной целью 
политики экономического 
развития. В этом отношении 
достигнуты большие резуль
таты. За неполный месяц 
сейчас промышленность 
страны выпускает больше 
продукции, чем за весь 
1939 год.
, Сельскохозяйственное про
изводство возросло в два 
раза. Решающее влияние 
на развитие сельского хо
зяйства оказывает обще
ственный сектор, на долю 
которого приходится 15 про
центов обрабатываемых пло
щадей и половина производ
ства всей продукции.

Докладчик дал подробный 
анализ изменений в струк
туре населения и указал на 
быстрый рост рабочего клас
са, повышение его роли во 
всех областях общественной 
жизни.

На нашем съезде, сказал 
И. Броз Тито, мы должны 
уделить всемерное внима
ние нашему дальнейшему

развитию, дальнейшей эко
номической политике. Нуж
но с чувством ответственно
сти наметить очередные за
дачи и обсудить наши ошиб
ки и промахи.

Одна -из основных задач 
в предстоящий период за
ключается в ускорении ро
ста объема производства и 
в повышении производитель
ности труда, особенно учи
тывая тот факт, что в по
следние годы у нас несколь
ко замедлились темпы эко
номического роста, заявил 
докладчик.

Большой раздел доклада 
посвящен построению об
щественно - экономической
и политической системы 
Югославии. В новой консти
туции СФРЮ и в консти
туциях республик и краев, 
указывается в докладе, на
чертаны пути дальнейшего 
развития социалистических 
отношений самоуправления.

Отметив, что в минувший 
период уделялось всемерное 
внимание построению систе
мы всенародной обороны, 
докладчик указал, что эту 
оборону следует и далее 
укреплять и совершенство
вать.

Нужно как можно скорее 
довести до Конца реоргани
зацию молодежных органи
заций в Союз социалистиче
ской молодежи Югославии, 
ибо нам необходима единая 
в идейно-политическом и 
организационном отношени
ях массовая организация, 
четко ориентирующаяся в 
социалистическом направле
нии, эффективная в плане 
воспитательной и общест
венно-политической работы, 
сказал И. Броз Тито.

В разделе доклада, по
священном Союзу коммуни
стов, И. Броз Тито отметил, 
что антисоциалистические 
силы всегда стремились 
ослабить ведущую роль 
рабочего класса, оспаривали 
авангардную роль Союза 
коммунистов.

После 21-го заседания 
Президиума СКЮ в де
кабре 1971 года Союз ком
мунистов развернул широ
кое наступление против про
никновения буржуазных 
взглядов на партию и ее 
роль, против фракционной 
деятельности. Разоблачение 
тех, кто оспаривал ■ веду
щую роль СКЮ, говорится 
в докладе, было важным ус
ловием мобилизации трудя
щихся на борьбу за даль
нейшее развитие социализ
ма.

Меры, осуществленные 
после 21-го заседания Пре
зидиума СКЮ, показали,, 
что у Союза коммунистов 
хватило сил для того, что
бы, опираясь на рабочий 
класс, ликвидировать угро
зу, исходившую от антисо
циалистических сил, и уста
новить единство рядов пар
тии на классовой основе, 
подчеркивается в докладе.

И. Вроз Тито далее зая
вил, что овладение основ
ными знаниями в области 
марксистской’ теории явля
ется потребностью и долгом 
коммунистов. Идейно-поли
тическая подготовка членов 
СКЮ должна быть постоян
ной задачей. В недавнем 
прошлом, отметил доклад
чик, допускались крупные 
упущения в области идеоло
гического образования. Не
обходимо бороться за иной 
подход, иное понимание 
идеологической и теорети
ческой работы в Союзе ком
мунистов.

В заключение Председа
тель СКЮ, Президент " 
СФРЮ выразил надежду, 
что предстоящие задачи 
будут успешно выполнены.

jfJVtafcWv:

В полете 
«Космос - 656»

27 мая 1974 года в Совет
ском Союзе произведен за
пуск очередного искусствен
ного спутника Земли «Кос
мос-656».

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор

мально. Коордитационно- 
вычислительный центр ведет 
обработку поступающей ин» 
формации.

Таежная
энциклопедия

Изучение лесов Западной 
Сибири, занимающих около 
ста миллионов гектаров, за
вершили специалисты За
падно-Сибирского лесоуст
роительного предприятия 
«Леспроект». Эти массивы 
нанесены на карты, получи
ли точную оценку народно
хозяйственного значения. 
Разработаны детальные 
проекты их использования.

Отныне в лесах Западной 
Сибири нет «белых пятен»: 
каждый квадратный кило
метр территории пройден 
инженерами - таксаторами. 
В труднодоступные районы

высаживали «десанты» с 
.вертолетов. Экспедицион
ные исследования проведе
ны на основе цветной аэро
фотосъемки и показаний но
вейших измерительных при
боров.

Таежная энциклопедия, 
которая состоит из тысяч 
томов проектной докумен
тации, — надежный ключ к 
лесным кладовым Сибири.

(ТАСС).
Новосибирск.

Из края 
большого 

солнца»
ЛЕНИНГРАД, 27 мая. 

(Корр. ТАСС). Проведя три 
тысячи часов в полетах над 
закованным в лед «белым 
безмолвием» Арктики, в Ле-

З а  год ы  н а р о д н о й  в л а с ти  
о б ъ е м  в о д о х р а н и л и щ  на  К убе  
у в е л и ч и л с я  боле е  чем  в 75 раз. 
С о з д а н о  с в ы ш е  360  б о л ь ш и х  и 
м а л ы х  в о д о х р а н и л и щ ,  ш и р о 
к а я  с е ть  о р о с и т е л ь н ы х  с и 
стем .

Б о л ь ш о е  с о д е й с тв и е  в р а с 
ш и р е н и и  о р о ш а е м ы х  п л о щ а 
дей  и более  п о л н о м  и с п о л ь з о 
в а н и и ' в о д н ы х  р е с у р с о в  к у б и н 
ц а м  о к а з ы в а ю т  С С С Р ,  Б о л г а 
р и я  и д р у ги е  с о ц и а л и с т и ч е 
с к и е  с тр а н ы .

Н А  С Н И М К Е :  и н ж е н е р -ги д 
р о т е х н и к  и з  Т б и л и с и  И. В. 
Г у р ге н и д зе  и е го  к у б и н с к и е  
к о л л е ги  у  п л о т и н ы  « Х у в е н т у д »  
в п р о в и н ц и и  П и н а р д е л ь -Р и о  
о б с у ж д а ю т  п л а н  п р е д с то я щ е й  
р аб о ты .

Фото Г. Петрова.
(Фотохроника ТАСС).

нинград вчера возвратились 
участники воздушной высо
коширотной экспедиции 
«Север-26». Завершен но
вый этап комплексного изу
чения природы полярной 
шапки планеты, которое со
ветские ученые ведут по 
международной программе 
«Полярный эксперимент» 
(Полэкс).

— Несмотря на неблаго
приятные погодные усло
вия нынешней весны над 
Ледовитым океаном, слож
ную ледовую обстановку, 
нам удалось полностью вы
полнить задачи экспедиций, 
— сказал ее начальник, из
вестный полярный исследо
ватель Н. И. Блинов. — За 
два с половиной месяца по
летов в краю «большого 
солнца», не заходящего сей
час над арктической пусты
ней, научные группы экспе

диции преодолели почти 
миллион километров, совер
шив около 450 десантных 
посадок на дре’йфующие 
льды в заранее намеченных 
точках.

Между берегами Сибири, 
Аляски, Гренландии й Кана
ды ученые провели деталь
ную гидрологическую съем
ку полярного бассейна, соб
рав огромный объем новых 
сведений об особенностях 
глубин, течений, поведении 
льда и воздушных потоков. 
Эти данные предназначены 
для обработки на электрон
но-вычислительных маши
нах. Они станут основой 
создаваемых сейчас числен
ных моделей погоды и кли
мата в Северном полуша
рии.

В ходе экспедиционных 
работ группа специалистов
побывала и на самой точке

географического полюса Зем
ли, где был поднят флаг на
шей Родины и сложен ледя
ной тур с памятной запис
кой-

«Сокольники»
принимают
гостей

Международная выстав
ка «Здравоохранение, меди
цинская техника и лекар
ственные препараты», кото
рая 28 мая в московском 
парке «Сокольники» приня
ла первых посетителей, ста
нет крупнейшим смотром 
достижений медицинской на
уки и техники. В ней уча
ствуют фирмы, предприя
тия и организации 22 стран 
и Западнбго Берлина. Цель 
выставки — ознакомить спе

циалистов и посетителей с 
последними достижениями 
здравоохранения, содейст
вовать обмену научно-техни
ческой медицинской инфор
мацией и опытом работы.

В советском разделе — 
самом большом на выстав
ке — представлено свыше 
3.000 экспонатов, характе
ризующих высокий уровень 
развития советской медици
ны. Обширные экспозиции 
подготовили предприятия и 
внешнеторговые организа
ции социалистических стран.

Министр здравоохранения 
СССР) председатель оргко
митета выставки академик 
В. В. Петровский подчерк
нул, что подобная выставка 
организуется в нашей стра
не не случайно. Охрана здо
ровья народа — одна из 
важнейших задач Советско
го государства.

(Корр. ТАСС).

ВИЗИТ
А . А . ГРОМЫКО 
В ДАМ АСК

ДАМАСК, 27 мая. 
(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Громыко прибыл сегодня в 
Дамаск по приглашению ру
ководства Сирийской Араб
ской Республики.

«Мы прибыли в Дамаск 
вновь для того, чтобы про
должить обмен мнениями с 
Президентом Асадом и дру
гими сирийскими руководи
телями по вопросам ближ
невосточного урегулирова
ния. — заявил по прибытии 
А. А. Громыко. — Думает
ся, нет особой нужды пов
торять, что Советский Со
юз, Как и Сирия, твердо 
стоит на том, что справед
ливый мир и надёжная бе
зопасность на Ближнем 
Востоке могут быть обеспе
чены только на основе пол
ного -освобождения Израи
лем арабских земель, захва
ченных им в 1967 году и 
позже, и ограждения на
циональных прав арабского 
народа Палестины. И толь
ко такие шаги, которые ве
дут к этой цели, которые 
предпринимаются в долж
ном контексте с задачей об
щего урегулирования на 
указанной основе, имеют 
реальный смысл и практи
ческую ценность. В этом от
ношении позиции Советско
го Союза и Сирии, как из
вестно, тоже совпадают.

Вошедшие в практику на
ши регулярные контакты с 
сирийским руководством 
служат тому, чтобы на базе 
этой общности позиций по 
кардинальным вопросам 
ближневосточного урегули
рования совместно опреде
лять наиболее целесообраз
ный путь действий и коор
динировать свои усилия. 
Мы убеждены, что и на 
этот раз наши переговоры 
с сирийскими друзьями бу
дут Плодотворными и вза
имно полезными.

Позвольте передать жи
телям прекрасного города 
Дамаска, всему сирийскому 
народу пожелания мира и 
процветания».

В Дамасском аэропорту 
А. А. Громыко встпечали 
член Руководства Партии 
арабского социалистическо
го возрождения, замести
тель премьер-министра по 
экономическим вопросам 
Мухаммед Хайдар, посол 
СССР в САР Н. А. Мухит
динов, аккредитованные в 
Дамаске послы социалисти
ческих стран.

X. Бумедьен 
принял
А. А. Гречко

АЛЖИР, 28 мая. (ТАСС). 
Председатель Революционно- 
го совета, председатель со
вета министров и министр 
национальной обороны Ал
жира X. Бумедьен принял 
члена Политбюро ЦК КПСС 
министра обороны СССР’ 
Маршала Советского Союза 
А. А. Гречко.

В ходе беседы были затро
нуты вопросы, интересую
щие обе стороны.

К приезду 
М. Дауда в СССР

По приглашению Прези
диума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства глава государства 
и премьер-министр Респуб
лики Афганистан Мухаммед 
Дауд посетит Советский Со
юз с официальным друже
ственным визитом в первых 
числах июня этого года.

ДЕЛЕГАЦИЯ
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СССР В США

НЬЮ-ЙОРК, . 27 мая.
(ТАСС). Находящаяся в Сое
диненных Штатах с офи
циальным визитом делега
ция Верховного Совета 
СССР во главе с председа
телем Комиссии по иност
ранным делам Совета На

циональностей Верховного 
Совета СССР, кандидатом в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарем ЦК 
КПСС Б. Н. Пономаревым 
прибыла в Нью-Йорк по 
завершению программы пре
бывания на западном побе
режье США.

По приглашению 
губернаторов

НЬЮ-ЙОРК, 27 мая. 
(ТАСС). Сюда по приглаше
нию национальной конфе
ренции губернаторов прибы
ла советская делегация ру
ководящих работников рес
публик, краев и областей во 
главе с Председателем Со
вета Министров УССР 
А. П. Ляшко. Она совершит 
поездку по стране, проведет 
обмен мнениями с руково
дителями штагов по вопро
сам деятельности американ
ских местных органов вла
сти, по экономическим и ад
министративным проблемам 
штатов.

У
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Эксперимент удался

...Он звенит, звенит не 
умолкая, традиционный пос
ледний звонок. Под добрые 
улыбки всей родной 48-й 
томской школы несет на сво
их плечах десятиклассник—

выпускник Сережа Канаше- 
вич первоклассницу Свету 
Чеснокову.

В этом году в нашей об
ласти последний звонок про
звучал для 6.700 юношей н

девушек, заканчивающих об
щеобразовательную среднюю 
школу. А если считать ве
черние и заочные школы, то 
больше чем для 8 тысяч 
человек.

Фото А. Петрова.

Физико - математический 
класс, организованный год 
назад по инициативе физи
ческого факультета универ
ситета при школе 32, 
был укомплектован учащи
мися различных школ горо
да. окончившими восьмилет
ку и проявившими интерес к 
математике и физике.

Кроме изучения плано
вых дисциплин, ребята посе
щали факультативные заня
тия. которые проводили 
ученые университета: про
фессор В. Г. Багров, доцен
ты Я. П. Китаева. Г. И. 
Карпов и другие. Учащиеся 
слушали лекции, решали 
задачи, которым прида
валось особенно боль
шое значение, по два часа в 
неделю под руководством 
ассистента А. А. Грибано
вой занимались в физиче
ских лабораториях универ
ситета. Здесь они обучались 
ведению физического экспе
римента, а также обработке

результатов измерений.
Учащиеся физико-матема

тического класса более ус
пешно справились с учебной 
программой по всем предме
там. чем их товарищи из 
обычных классов. По физи
ческому эксперименту в 
группе из 28 человек 26 по
лучили оценку «отлично» и 
только двое — «хорошо».

В настоящее время при 
школе .N® 32 ведется ком
плектование нового физико- 
математического класса, ко
торый начнет заниматься с 
1 сентября 1974 года. Мы 
приглашаем учащихся, окон
чивших в этом году 8-й 
класс и имеющих склон
ность к точным наукам, про
должать свое обучение в фи
зико-математическом клас
се.

В. ЖДАНОВА, 
доцент университета;

А. МАРУТА, 
директор школы № 32 

г, Томска.

подводный РЕМОНТ
— -------------------р е п о р т а ж ----------------------

НОВОСТИ
АВИАТОРОВ

•
С 1 июня все аэропорты 

гражданского воздушного 
флота переходят на работу 
по новому расписанию, ко
торое будет действовать до 
31 мая 1975 года. Это рас
писание для томичей несет 
сравнительно мало измене
ний. Так же, как и раньше, 
и в то же самое время будут 
выполняться два рейса до 
Москвы. В дополнение к су
ществующему транзитному 
рейсу до Ленинграда, вы
полняющемуся два раза в 
неделю, только на июнь 
вводится еще один транзит
ный ежедневный рейс. Та
ким образом, по вторникам 
и субботам в июне будет 
два самолета на Ленинград.

Впервые в этом году вве
дены (или возобновлены по
сле длительного перерыва) 
рейсы на Абакан, Нижне
вартовск, Челябинск, Омск, 
Караганду, Анжеро-Суд
женск, Междуреченск. По- 
прежнему выполняются еже
дневные прямые рейсы на 
Ташкент, Алма-Ату, Фрун
зе, Балхаш, Павлодар, Се
мипалатинск, Усть-Камено
горск, Улан-Удэ, Иркутск и 
другие города.

Три раза в неделю будет 
выполняться рейс до Ми
неральных Вод и Симферо
поля, два раза — до Сочи, 
два раза — до Хабаровска.

В настоящее время Томск 
связан по воздуху с двад
цатью шестью городами 
страны. А с одной пересад
кой — в Москве иди Ново
сибирске — 5 можно улететь 
в любой город страны,.1 не 
связанный с Томском пря
мыми рейсами. Места тран
зитным пассажирам, летя
щим через Москву, брони
руются через пульт-манипу
лятор «Сирена», установ
ленный в Центральном 
агентстве воздушных сооб
щений в Новосибирске.

По-прежнему принимаются 
заявки на групповые полеты 
по любому маршруту, а так
же заявки от школ и пио
нерских лагерей на катание 
детей по воздуху в районе 
аэропорта.

Л. МЕНЬШИКОВА,
начальник Томского
агентства «Аэрофлота».

Два с половиной месяца 
длился этот необычный и, 
пожалуй, пока единствен
ный в практике эксплуата
ции нефтепроводов ремонт. 
Вышел из строя дюкер — 
подводный переход через 
реку Обь. Около 300 часов 
провели подо льдом участ
ники ремонтно-аварийной 
группы.

•
Вертолет летел на 671-й 

километр нефтепровода; 
там узел подключения дю
кера. Ремонт закончен. 
Предстояло заполнение дю
кера нефтью. Настроение у 
всех приподнятое, но и 
немного тревожное. Как 
пройдут испытания?

На борту вертолета — 
главный инженер управле
ния' магистральных нефте
проводов Центральной Сиби
ри Ю. М. Алякин, руково
дитель аварийных работ 
В. Д. Демин, начальник эк
спедиционного отряда под
водно-технических работ 
А. Н. Ман, другие участни
ки подледного ремонта.

Почти в таком же составе 
они собрались зимой, когда 
решался вопрос о возмож
ных путях ликвидации ава
рии. Порыв сварного шва 
произошел на резервном 
дюкере во время испытаний 
водой под давлением. Сейчас 
трудно с полной достоверно
стью установить причину. 
Очевидно, недостаточно ка
чественной оказалась сварка 
и нарушена технология ук
ладки.

Практика ликвидации по
добных аварий подсказыва
ла только один вариант — 
приподнять дюкер на по
верхность, заварить повреж
дение и уложить трубу сно
ва на дно. Расчеты, пред
ставленные начальником от
ряда подводно-технических 
работ А. Н. Маном, были 
малоутешительны. Ширина 
реки в этом месте — 
1.200 метров, труба уло
жена на дне в полуметро
вую траншею. Чтобы только 
размыть ее, понадобится 
три месяца, практически 
вся зима. Летом трубу под
нимать нельзя: придется пе
рекрыть судоходство по 
Оби. Значит, опять ждать 
зимы? На ремонт уйдет год. 
Срок немалый. А если что 
случится с основным дюке
ром? Малейшая неполадка 
— и придется прекратить 
подачу нефти.

Можно ли заварить тру

бу, не поднимая ее на по
верхность? В Киев, в Ин
ститут электросварки имени 
Патона АН УССР, полетела 
телеграмма: «Можете ли 
провести подводную сварку? 
Глубина—шесть метров, диа

метр трубы — 1020 милли
метров». Ответ пришел об
надеживающий: «Такие сва
рочные полуавтоматы для 
трубопроводов есть. Лабора
торные эксперименты в ак
вариумах прошли успешно».

Решили рискнуть. В слу
чае успеха - это давало не 
только выигрыш во време
ни. Фактически нефтепро- 
водчики получали новый ме
тод ремонта подводных пе
реходов нефтепроводов. Но 
Обь — не аквариум. Рабо
тать придется подо льдом, 
скорость течения реки — 
полтора метра в секунду. 
Кроме того, неподалеку в 
Обь впадает Томь. Возмож
ны водовороты...

...Внизу показался дом 
обходчика нефтепровода. 
Отсюда до реки пять кило
метров.

— В этом домике была ба
за и штаб по руководству 
аварийными работами, — 
говорит В. Д. Демин. — 
Вокруг на десятки километ
ров — ни жилья, ни дорог. 
Все приходилось доставлять 
на вертолетах. Здесь все и 
жили. '

График работ был состав
лен с таким расчетом, что
бы ремонт закончить до ве
сеннего половодья. На льду 
Оби оборудовали рабочую 
площадку. Завезли гидро
монитор, \ электростанцию, 
компрессор, сварочное обо
рудование. Построили домик 
для водолазов. Каждые 
40 кинут подводники сменя
ли друг друга. Морозы до
ходили иной раз до 40 гра
дусов. На поверхности во-, 
долазные костюмы момен
тально схватывались ледя
ной коркой. Весной под
стерегала другая опасность: 
у берегов появились про
моины, лед проседал, стано

вился ноздреватым. «Только 
бы успеть до ледохода!» — 
об этом думали все, и каж
дый работал с полной отда
чей сил.

На 671-м километре вер
толет опустился на неболь
шую площадку. Здесь все 
готово к испытаниям. Глав
ный инженер сам включает 
электродвигатели. Шест
надцатитонные задвижки ос
вобождают дорогу нефти. На 
заполнение трубы нужно два 
часа. Разговор опять воз
вращается к недавнему ре
монту.

Почти два месяца * дли
лись подготовительные ра
боты. Не обошлось без не
ожиданностей, приятных и 
неприятных. Чтобы опреде
лить объем и характер сва
рочных работ, потребова
лись фотоснимки поврежде
ния. Специалистов по под
водным съемкам в управле
нии не было. Выручили уни
верситетские акваланги
сты из клуба «СКАТ». 
Научный сотрудник СФТИ 
Валентин Сусляев сфо
тографировал под водой по
врежденный шов (не зря в 
зимнее время члены клуба 
отрабатывали погружение 
под лед!).

Неожиданным образом 
разрешилась и другая про
блема. Вокруг основного по
рыва длиной в 20 сантимет
ров могли быть микротре
щины. Как их выявить? На 
помощь пришли ученые из 
НИИ электронной интроско
пии Томского политехниче
ского института. В корот
кий срок ультразвуковой 
дефектоскоп был подготов
лен для подводных работ. 
Прибор поместили в герме
тическую камеру, переобо
рудовали датчики. Сотруд
ник института молодой ин
женер Владимир Тюпов, не
давний выпускник Томского 
политехнического институ
та, оказался аквалангистом, 
членом клуба подводников 
ТПИ «Афалина». Он был 
срочно откомандирован на 
Барнаульский котельный за
вод, где ознакомился с ме

тодикой контроля сварных 
швов. Четыре дня работала 
группа сотрудников инсти
тута. Поиск дефектов под 
водой — с этим они столк
нулись впервые. Микротре
щины оказались 'длиннее 
основного порыва — до 400 
миллиметров.

Наконец приступили к 
самому главному. Под лед 
спустился сварщик — это 
инженер из Института им. 
Патона В. Я. Кононенко. 
Аппаратура киевских уче
ных работала превосходно. 
Но мешало течение. Два дня 
длились сварочные работы.

...Со льдины снялись за 
сутки до ледохода. Остава
лись незначительные рабо
ты, которые легко можно 
было доделать после поло
водья.

И вот все с нетерпением 
следят за стрелками при
боров, которые показали, 
что труба заполнена нефтью, 
давление держит хорошо. 
Все поздравляли друг дру
га. Дюкер действует. На 
всякий случай решили 
еще раз осмотреть ме
сто аварии. Если остались 
хоть малейшие трещины, 
масляные пятна на воде да
дут знать.

Вертолет, накренившись 
для i лучшего обзора, не
сколько раз пролетает над 
могучей сибирской рекой. 
Никаких признаков нефти. 
Все в порядке.

— Преимущества этого 
метода бесспорны, — гово
рит Ю. М. Алякин. — Под
водный ремонт позволил 
ввести в строй дюкер за два 
с половиной месяца, расхо
ды- составили всего 35 тысяч 
рублей. При подъеме дюке
ра на поверхность ремонт
ные работы растянулись бы 
на год, а затраты, по самым 
скромным подсчетам, превы
сили бы полмиллиона руб
лей. Мы намерены продол
жить сотрудничество с ин
ститутами сварки и элек
тронной интроскопии. Под
водный ремонт должен 
стать обычным делом в на
шей работе.

К. РОШНИЧ.

СПОРТ I СПОРТ |СПОРТ

ТРИНАДЦАТЫЙ ТРАДИЦИОННЫЙ
„ ...................... Г гостями. СССР В. Хайкин с колясоч-В субботу и воскресенье 

на трассе в Богашеве со
стоялся традиционный три
надцатый мотокросс «Друж
ба». В соревнованиях при
няло участие около 60 
спортсменов из городов Си
бири. Впервые в состав 
команд были включены юно
ши.

В течение первого дня 
проходили заезды в классе 
мотоциклов до 175 куб. см. 
У юношей на первое место 
вышел томич В. Авдеев, 
второе .место занял В. Дрож- 
жин из г. Новосибирска. 
Среди мужчин высокое ма
стерство продемонстрировал 
мастер спорта С. Губич, 
(Красноярск). Он был ли
дером во всех трех заездах 
и занял первое место, на 
втором месте — его земляк 
мастер спорта В. Свинко и 
на третьем — томич канди
дат в мастера спорта С. За- 
летин.

Во второй день соревно
ваний томские спортсмены 
выступали менее успешно. 
В классе мотоциклов «Че-

конкурировать с гостями. 
Победителем в этом классе 
стал новосибирец мастер 
спорта В. Коломеец, второе 
место занял его одноклуб
ник кандидат в мастера 
спорта А. Шичко.

В классе мотоциклов до 
350 куб. см упорная борьба 
развернулась между масте
рами спорта В. Градобое- 
вым из Красноярска, 3. Хай- 
брохмановым из Томска и 
кандидатом в мастера спор
та Ю. Гончаровым из Крас
ноярска. В такой последо
вательности они и заняли 
три призовых места.

Захватывающими были 
заезды новосибирцев на тя
желых мотоциклах с коляс
ками. Все восемь экипажей, 
участвовавших в заездах, 
продемонстрировали высокие 
технические и скоростные 
возможности этих с виду 
громоздких мотоциклов, ко
торые, к сожалению, не ис
пользуются для спортивных 
целей в ‘ нашем городе. По 
сумме тоех заездов первое

СССР В. Хайкин с колясоч
ником И. Солодовниковым. 
второе — В. Мальцев с ко
лясочником Г. Буйновым.

В общем командном заче
те победили красноярцы, на 
втором месте — команда 
Томска и на третьем — 
команда Новосибирска.

Сильнейшие команды и 
спортсмены Сибири были 
награждены грамотами об
ластного комитета ДОСААФ 
и Томского горисполкома, 
ценными подарками.

Следует отметить слабую 
физическую подготовку и 
тренированность томских 
спортсменов, выступивших в 
классе мотоциклов «Чезет» 
и объемом до 350 куб. см. 
Они не смогли составить 
серьезной конкуренции кра
сноярцам и новосибирцам.

Это надо учесть при под
готовке команды к зональ
ным и республиканским со
ревнованиям в зачет VI 
Спартакиады народов
Р С Ф С Р -

ПРЕТЕНДЕНТОВ ВСЕ
Первыми в 1/4 финала ро

зыгрыша Кубка СССР по 
футболу вышли обладатели 
этого приза — спортсмены 
ереванского «Арарата», сы
гравшие 27 мая в Баку вни
чью— 1:1 повторный матч 
1/8 финала с «Нефтчи».

Вышли в следующий круг 
розыгрыша и тбилисские ди
намовцы, обыгравшие на сво
ем поле одесский «Черномо
рец» — 2:1.

В 1/4 финала тбилиссцы 
встретятся со своими мо-

—. — ФУТБОЛ '
сковскими одноклубниками, 
которые победили в Ленин
граде «Зенит» — 2:1.

Продолжат борьбу за ку
бок и футболисты донецкого 
«Шахтера», взявшие верх в 
Ростове-на-Дону над СКА— 
2:0. «Шахтер» в 1/4 финала 
будет играть с «Араратом».

Киевские динамовцы, 
вступающие в розыгрыш с 
1/4 финала, встретятся с

М Е Н Ь Ш Е
днепропетровским «Днеп
ром», сыгравшим вничью — 
1:1 в Москве с ЦСКА (в 
Днепропетровске хозяева вы
играли — 1:0). .

В Ворошиловграде «Заря» 
разгромила алмаатинскйй 
«Кайрат» —4:0 и вышла в 
следующий круг, где встре
тится с московским «Спарта
ком».

Матчи 1/4 финала состо
ятся 5 и 14 июня.

(Корр. ТАСС).

ВО ВТОРОМ
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты игр второй лиги (пятая 
зона), состоявшихся 26 мая: 
«Уралец» (Н. Тагил) — 
«Чкаловец» (Новосибирск) 
— 1:2, «Нефтяник» (Тю
мень) — «Зауралец» (Кур
ган) — 1:2, «Локомотив»
(Челябинск) — «Иртыш» 
(Омск) — 2:3, «Автомоби-

ЭШЕЛОНЕ
лист» (Красноярск) — «Ло
комотив» (Чита) — 1:0, «Ди
намо» (Барнаул) — «Авиа
тор» (Иркутск)—3:1, «Шах
тер» (Прокопьевск) — «Се
ленга» (Улан-Удэ) — 1:1,
«Вулкан» (Петропавловск- 
Камчатский) — «Луч» (Вла
дивосток) — 0:1.

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по области ожида

ется переменная облачность, 
по северо-западным районам 
без осадков, по остальной тер
ритории — кратковременный 
дождь, ветер юго-западный, 
7—12 метров в секунду, темпе
ратура по южным районам — 
5—10 градусов тепла, днем — 
14—19 градусов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ш ян

□ I Т Е А Т Р
29 мая — « П о р у ч и к  Л а в р о в 

с к и й » .
Начало спектакля — з 19 

час. 30 мин.

Д ВОРЕЦ ЗРЕЛ И Щ
и С П О Р Т А

фИ|
29 м ая — художественный 
и л ь м  « М о л ч а н и е  д о к то р а  
в е н са »  — 19. 21.

Э Н Е З Ш Е
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
нм'енл М. ГОРЬКОГО

« Ч е л о в е н  п ро ход ит, с к в о з ь  
с те н у »  —  8-35. 10-30. 12-25,
14-20, 16-15. 18-10. 20-05, 22.
« Б о р ь б а  в  д о л и н е » . —  18-10.
20 - 05. « М о л о д е ж ь  в б у р ю »  —  
8-35, 10-30, 12-25. 14-20, 16-15. 
22. З а л  к и н о х р о н и к и .  « И н 
ди я  о т к р ы в а е т  с в о е  с е р д 
це», «О д и н  д е н ь  Б а к у р и а н и »  —
1 1 - 10. 13-20. 15-30. 17-40. 19-50. 
22. « С е м ь  ш а го в  за  го р и зо н т»  
—  9. 10-05. 12-15, 14-25. 16-35. 
18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
« Ч е л о в е к  п р о х о д и т  с к в о з ь

с те н у »  —  9, 12-40. 14-30, 16-20,
18-10  20. 21-50. « М о л о д е ж ь  в
б у р ю »  —  8-35, 10-30. 12-25.
14-20, 16-15, 18-10. 20-05. 22.
Д л я  д е те й  —  М у л ь т с б о р н и к

№ 5 нмени° И. ЧЕРНЫХ
« Д е в у ш к а  - ц в е т о ч н и ц а »  

(две ceDHHl —  8-30. 11. 13-30.
16. 18-30. 21. « Б е р е ги с ь  а в т о 
м о б и л я »  —  8-40. 12-20, 16.
18-10, 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
« Н е в е р о я т н ы е  п р и к л ю ч е н и я  

и т а л ь я н ц е в  в  Р о с с и и »  —  11.
12- 50, 14-40, 16-30. 18-20. 20-10,
21 - 50. Д ля  детей  —  « М у л ь т 
с б о р н и к  №  9» —  9-20.

«ПИОНЕР»
« П о л у н о ч н и к »  —  9. 10-30. 12,

13- 30, 15. 16-30. « Н е в е р о я тн ы е  
п р и к л ю ч е н и я  и т а л ь я н ц е в  в 
России» — ■ 18. 20-05, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Два дня тревоги» — 17,
19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Третий» — 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40. 19-20. 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Невероятные приклю чения 
итальянцев в России» — 12.
14. 16, 18, 20, 22. '

С Р Е Д А .  2 9  м ая  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
13.20. Новости. 13.30. Для 

ш кольников. «Костер». 14.00. 
Концерт ансамбля песни и 
танца Дома культуры  колхоза 
им. С. М. Кирова Эстонской 
ССР. Передача из Таллина. 
14.30. «Качество — забота об
щ ая». С 15.00 до 19.00 — пе
рерыв.

Т О М С К
19.00. Телевизионный ж ур

нал «Лесозаготовитель». Вах
та-74. «Цех на реке» — сплав 
леса в К аргасокской и На- 
рымской сплавконторах. «От 
выборов до выборов» — о 
строительстве в леспромхозах 
области рассказы вает зам ести
тель начальника объединения 
«Томлеспром» В. А. Кузин. 
М узыкальный привет победи
телям социалистического со
ревнования. 19.40. Новости.

М О С К В А
19.55. «На полях Нечерно

зем ья». П рограмма докумен
тальны х фильмов: «На земле 
Подмосковья». «Зерновы е в 
северном колхозе». 20.30. В 
эф и р е— «Молодость». «Ребята 
настоящ ие». 21.30. Для ш коль
ников. «Концертный зал теле
студии «Орленок». 22.00. Но
вости. 22.15. «В кукольном 
магазине». 22.45. «Наука се
годня». 23.15. «Творчество на
родов мира». 23.45. — 00.00. 
Н австречу выборам в Верхов
ный Совет СССР. . . . . . .

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

20.00. Навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР. «Мас
сово-политическая работа сре
ди избирателей по месту 
ж ительства» 20.15. Студия

«Юность». Со смотра детской 
худож ественной сам одеятель
ности. 21.05. Ф ильм-спектакль 
«Белая акация».

СРЕДА, 29 мая
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Пьесы для арфы . 
7.50. Реклам а и объявления.

9.00. По страницам газеты  
«Красное знамя». 9.10. Кон-

• церт народной музыки, 9.30. 
«Смена». Радиопрограм м а для 
молодежи. Комсомол в моей 
судьбе. «Наказ съезда — удар
ный труд каж дый день» — 
разговор ведут молодые строи
тели. Страда весенняя. Почта 
«Смены». Биографии молодых.
19.00. Последние известия. 
19.11. «На полях области». 
19.16. «Смена». Повторение 
утреннего выпуска.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
27—30 мая — в помещении дралуеатра 

Спектакль для детей

«Мишкины слезы»
Начало спектакля — в 10 час.
Билеты продаются в кассе драмтеатра.

ПРИГЛАШАЕМ
отпускников совершить путешествие на турпоезде 
«ЕЛОЧКА» с 7 по 25 июня 1974 года по маршруту: 
Томск — Киев — Львов — Ужгород — Мукачево — 
Черновцы — Рахов — Харьков — Яремча — Томск.

Стоимость путевки — 220 рублей.
Для лиц, пользующихся льготным проездом на желез

нодорожном транспорте, стоимость проезда в путевку не 
включается.

Наш адрес: г. Томск, пл. им. В. И. Ленина, 6, телефон 
№ 2-45-33.

Томское профессиональное торговое училище объявляет 
набор учащихся в группы контролеров-кассиров, продав- 
цов-консультантов, продавцов промышленных и продо
вольственных товаров с одногодичным и двухгодичным 
сроками обучения. Принимается молодежь с образованием 
8— 10 классов. Учащиеся обеспечиваются стипендией 32 
рубля в месяц на первом курсе, на втором выплачивается 
заработная плата в размере 70 рублей.

Адрес училища: г. Томск, ул. Октябрьская, 41, телефон 
К а 2-27-31.

Управлению издательств, 
полиграфии и книжной тор
говли на постоянную работу 
срочно требуется инспектор 
по кадрам.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина. 66, телефон 
№ 2-46-47.

Учебный комбинат Том
ского территориального уп
равления строительства про
изводит набор на курсы шо
феров III класса, машини
стов экскаваторов, машини
стов бульдозеров, машини
стов автомобильных кранов 
(из числа опытных шофе
ров).

Принимаются мужчины, 
отслужившие в армии. Срок 
обучения — от 2,5 до 4 ме
сяцев. Принятым на курсы 
выплачивается стипендия 70 
рублей в месяц. Начало за
нятий — с 1 июня 1974 г.

За справками обращаться 
по адресу: 634048, Томск, 
пер. Фруктовый, 28-а, теле
фоны AW» 4-09-49 и 4-01-47. 
Проезд трамваями М°№ 1, 3, 
автобусом и троллейбусом 
№ 2 до остановки «Ул. Ку
лагина».

Сибирскому физико-техни
ческому институту требуют
ся на постоянную работу: 
радиоинженеры, инженеры, 
техники, лаборанты (юноши), 
бухгалтер, секретарь, ннже- 
неры-конструкторы.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Институту химии нефти 
СО АН СССР на постоянную 
работу срочно требуется опе
ратор на ЭВМ «Мир-2».

За справками обращаться: 
г. Томск, пер. Кооператив
ный, 5, телефон № 2-65-51.

Комбинат бытовых услуг 
напоминает, что самовольная 
расклейка объявлений реше-1- 
нием горсовета от 19 мая 
1970 года запрещена.

Оформление объявлений о 
продаже домов, имущества, 
обмене квартир и других 
производится по ул. Нахи
мова, 19, а также в киоска  ̂
«Горсправки» на пл. им. 
В. И. Ленина и на пл. вокза
ла Томск-1.

Строительно - монтажному 
поезду № 29Q в г. Колпа- 
шеве на строительство реч
ного порта требуются: ква
лифицированные каменщики 
III—IV разрядов, бригадир 
бригады каменщиков и шту
катуров.

Одиноким предоставляет
ся общежитие, семейным — 
квартиры по договоренно
сти.

Принятые на работу полу
чают один раз в год бесплат
ный железнодорожный би
лет, к зарплате начисляется 
коэффициент 1,7.

Обращаться: г. Колпаше- 
во, СМП-299, телефон 
№ 37-16.

• Учебно - производственный 
комбинат производит набор 
на курсы парикмахеров муж
ского зала (срок обучения — 
6 месяцев), маникюрш (срок 
обучения — 2 месяца).

Учащимся выплачивается 
стипендия в размере 36 руб
лей.

Принимаются юноши и де
вушки не моложе 17 лет.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул., И. Черных, 
101, проезд троллейбусом 
№ 1, автобусом МЬ 2-а до 
остановки «2-й микрорайон».

Пионерскому лагерю «Зе
леная республика» требуют
ся на сезонную работу: за
ведующий хозяйством, кла
довщик, агент по снабжению, 
рабочие на кухню, плотник, 
сторожа, уборщицы, рабо
чий склада, подавальщицы- 
посудомойки.

Одинокие на время рабо
ты обеспечиваются общежи
тием.

Обращаться: пос. Басан- 
дайка, ул. Басандайская', 17, 
телефон № 4-36-13.

ВНИМАНИЮ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИИ 

И УЧРЕЖДЕНИИ!
Управление «Томскснаб» 

уведомляет, что на складах 
№№ 9 и 10 базы № 2 (ул. 
Мичурина, 18), №.№ 13 и 16 
базы К я 3 (ул. Ракетная, 
21), К ? 1 базы К  1 (ул. Во
дяная, 88) и на складе № 14 
магазина № 2 (ул. Войкова, 
6) с 1 июня проводится ин
вентаризация. В этот период 
отпуск : товарно-материаль
ных ценностей производить
ся не будет.

В срок до 1 июля просим 
провести сверку расчетов с 
управлением по состоянию 
на 1 июня. После 1 июля 
претензии по задолженности 
приниматься не будут.

Спорткомбинату ДСО
«Труд» срочно требуются на 
постоянную- работу: рабочие, 
контролеры, уборщицы, ра
дист-электрик.

Обращаться по адресу: 
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству. или
пр. Фрунзе, 11, к директору, 
телефоны №№ 2-44-01 и 
2-65-58.

Производится набор в
высшие и средние юридиче
ские учебные заведения 
МВД СССР. Приглашаются 
лица, отслужившие срок 
действительной военной слу
жбы, имеющие образование 
в объеме 10 классов и год
ные по состоянию здоровья.

Сюда же требуются офи
церы запаса и лица, имею
щие высшее или средне-спе
циальное образование, для 
работы на должностях на
чальствующего состава.

За справками обращаться 
по телефонам: №№ 4-62-29, 
4-50-55, 4-23-77, 29-94-12.

Для работы в управлении 
промышленного объединения 
«Томлеспром» требуются: 
заместитель начальника от
дела сплава (имеющий опыт 
работы), старший инженер 
отдела • техники безопасно
сти, старший бухгалтер-реви
зор, старшие инженеры в 
отдел труда и заработной 
платы, машинистки на вре
менную и постоянную рабо
ту, машннистка-ротаторщн- 
ца.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина. 151-а, 
или пр. Фрунзе, 20, от 
дел кадров, коми. 68. теле
фоны №№ 2-21-26, 2-07-75.

Учебно - производственное 
предприятие ВОГ приглаша
ет на постоянную работу 
швей-мотористок " (средний 
заработок 150 руб. в месяц), 
учеников швей-мотористок 
(оплата за время учебы — 
50 руб. в месяц) и механика 
по ремонту швейных машин.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, бюро по 
трудоустройству населения, 
или пр. Комсомольский, 49.

—  4-74-35, з а м е сти те л е й
—  4-46 -76 , 4 -51-83,

р е д а к т о р а  —  4-77-52, 
о тд е л а  с е л ь с к о гоА д р е с  р е д а к ц и и !  634050 . Том ен, ГС П -18 , пр . им. Ф р у и зе ,  Ю З .  Т Е Л Е Ф О Н Ы :  п р и е м н о й  р е д а к то р а  

о тд е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  4-80-52, 4-40-48, о тд е л а  п р о п а г а н д ы  —  4-64-53. о тд е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  - - : <  4.77-87
« в е л е н и й  —  4 -33 -63  4-40-48. о тд е л а  и н ф о р м а ц и и  —  4-73-32. 4 -81-22, о тд е л а  с о в е тс к о го  с тр о и т е л ь с т в а  и  б ы т а —  4-81-61, о тд е л а  п и с е м — 4-81 -65 , 4-7 7 -В7 ,
о б ъ я в л е н и й  _  « 0 - 9 ь 1 1 - .  зДа в  и з д Г т е л ь ? т Вом  -  4 -77 -62 . с т е н о г р а ф и с т к и  -  4 -70-34. о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и

«•___________

4-71-35, о т в е т

—  4-74 -48 ,

—  4-72-34, с е к р е т а р и а т а — 4-80-20, 
, о тд е л а  н а у к и  и у ч е б н ы х  

4 -77 -31 , о тд е л а  и л л ю с т р а ц и й  —  4-71-39, б у х г а л т е р и и  и о тд е л а  
д е ж у р н о г о  —  4-35-53,

е х . с е к р е та р я  ____
х о з я й с т в а  —  4-83-65, 4 -23-60, о тд е л а

г. Томск, областная типография
К304268, Заказ № 3083.
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